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Организованно провести 
годовые отчеты в колхозах
Вдохновленные великой сталинской 

программой восстановления и дальней
шего развития народного хозяйства 
страны, ощущая повседневную помощь 
я заботу большевистской партии м со
ветского правительства, колхозники ж 
колхозницы Грузни самоотверженно тру
дятся на благо Родины, умножая обще
ственное богатство колхозов.

Итоги первого года новой сталинской 
пятилегки говорят о замечательных 
успехах колхозов Грузии. Урожай основ
ных культур Грузинской СОР намного 
выше, чем в  1945 году. Собран богатый 
урожай чая, цитрусовых, табака, свек
лы, хлопка, винограда, плодов. По 
итогам выполнения планов заготовок 
сельскохозяйственных продуктов за 
первые три квартала минувшего года 
Грузия заняла первое место в СССР.

Рост урожайности обеспечил новое 
повышение колхозных доходов, новый 
под’ем зажиточности колхозных наос. 
Нет в республике района, ще выдача

действительное положение дел в колхо
зе, осуществление Устава сельскохозяй
ственной артели, можно сделать пра
вильные выводы об успехах и недостат
ках, наметить пути дальнейшего под’е- 
на н укрепления общественного хозяй
ства.

Не приходится доказывать необходи
мость самого тщательного руководства 
составлением отчетов и проведением от
четных собраний со стороны партийных, 
советских и земельных органов. Одна
ко это осознано не во всех районах. 
Земельные отделы исполкомов Ванского 
я Цалкского районных Советов не ока
зывают помощи колхозам в составлении 
годовых отчетов, в  подготовке к  про
ведению отчетных собраний. В резуль
тате составление годовых отчетов в кол
хозах этих районов затягивается, прохо
дит без участия актива колхозников. 
Колхозам, где запущен учет и слабы 
кадры счетоводов, не оказывается доста
точной помощи. Такие факты имеются

на трудодень осталась бы на уровне про- | 1  *  некоторых других районах.
шлых лет. Возросло количество колхо- 
зов-миллионеров.

Закончив минувший год, колхозы 
подводят его итоги.

В постановлении «О мера! по лик
видации нарушений Устава сельскохо
зяйственной артели в колхозах» Совет 
Министров Союза ССР и ЦК ВКП(б) обя
зали местные организации провести до 
15 февраля 1947 года во всех колхозах 
общие собрзпия колхозников для заслу
шания и обсуждения отчетов правлений 
колхозов об итогах хозяйственной дея
тельности за 1946  год. Па этих собра- 
пиях необходимо провести выборы прав
лений колхозов, председателей колхозов 
и ревизионных комиссий, если истекли 
уставные сроки их полномочий, или если 
собрание колхозников сочтет необходи
мым сделать это досрочно.

Отчетность председателей и правле
ний колхозов перец общим собранием 

• членов артели является непременным 
условием успешного развития обще
ственного хозяйства. Отчетное собрание 
— важнейшее событие в жизни колхо
зов. Оно способствует вовлечению всех 
колхозников в управление артельными 
делами, повышает их активность. В  
этой отчетности заключаются демокра
тические основы управления делами 
колхозов.

В большинстве колхозов Грузии сей
час заканчивается составление годовых 
отчетов. В некоторых районах уже про
шли первые отчетные собрания.

Составлению годовых отчетов предше
ствовала большая работа. На местах бы
ли проведены ипструктивные совещания 
счетоводов в ревизионных комиссий, про
ведена инвентаризация всего обществен
ного добра. К составлению отчетов при
влечен актив колхозников —  бриг ил- 
ров. заведующих фермами и производ
ствами.

Годовой отчет должен точно и прав
диво отражать все стороны производ
ственной деятельности артели. Только 
на основе такого отчета, отражающего

Районные партийные, советские и зе
мельные организации, председатели и 
правления колхозов должны обеспе
чить все условия для того, чтобы от
четные собрания были тщательно под
готовлены. На основе активного уча
стия па собраниях колхозников и кол
хозниц, широкой критики и самокри
тики надо добиваться укреп линия тру
довой дисциплины, выявления фактов 
недоброкачественной работы, нерадиво
го отношения к  колхозному добру. 
Собрания должны потребовать от прав
лений колхозов отчета о принятых ме
рах по ликвидации нарушений Устава, 
о возврате расхищенных общественных 
земель и артельпого хозяйства, о со
кращении административно - управлен
ческого аппарата и расходов.

Обсуждая итоги минувшего года, 
колхозники должны наметить конкрет
ные меры к быстрейшему завершению 
подготовка к  весеннему севу, к свое
временному ремонту сельскохозяй
ственного инвентаря, обеспечению сева 
семенами.

Отчетные собрания в  колхозах сов
падают с подготовкой к выборам в 
Верховный Совет Грузинской ССР. В 
предвыборные дни еще более возросла 
активность широких колхозных масс, 
еще более возросла их заинтересован
ность в  укреплении артельного хо
зяйства, в образцовом выполнении обя
зательств перед государством.

Местные организации должны ис
пользовать этот под'ем политической и 
производственной активности, органи
зовать проведение отчетных собраний 
тал. чтобы повсеместно были учтены 
и исправлены все недочеты в  колхоз
ном производстве, чтобы колхозы об
разцово подготовились к весне и отме
тили второй гад послевоенной пятилет
ки новым ростом урожайности и дохо
дов, новым под'вмом артельного хо
зяйства.

Трудящиеся Советской Грузии 
готовятся к выборам

В честь выборов
От наш его  руставского корреспондента

Передовики социалистического со
ревнования на строительстве Закавказ
ского металлургического завода про
должают ознаменовывать предстоящие 
выборы в  Верховный Совет Грузин
ской ССР новыми производственны ми 
достижениями. ^

Знатный плотник Жилстроя тов. 
Герценштейн, став на стахановскую 
вахту, ежедневно вырабатывает но две 
нормы на установке оконных перепле
тов и дверей. Штукатур тов. Свешни
ков ежедневно дает три нормы.

На строительстве водозабора на 
участке прораба Отарашвили развер-

укладке бетона. На-днях смена десят
ника Полякова уложила 112 кубомет
ров бег она, значительно превысив за
дание. На другой день смена десятни
ка Рйбаченко уложила 186 'кубомет
ров, а  на третий смена десятника Гор
бачева— 170 кубометров. Соревнование 
смен продолжается.

Хороших производственных показа
телей добилась бригада монтажников 
«С тая» - конструкции», руководимая 
ордеигеосдам тов. Бесединым. На мон
таже подкрановых балок двора излож
ниц мартеновского цеха она выполняет

Рассказы рабочих о кандидате 
в депутаты

иулось Ьоревпованне между сметами по -I ежедневно но две нормы.

На избирательных участках
От наш его  потийсиого корреспондента

На избирательных участках Город
ского и Портового избирательных ок
ругов г. Поти широко развернулась ор- 
гапизациоп’яо-техничеокая подготовка 
к выборам. Помещение третьего участ
ка Портового избирательного округа 
Л'5 194 (председатель участковой ко
миссии К. Ломая) оборудовано с уче
том наибольших удобств для избира
телей. Выделены автомашины для до
ставки в день выборов далеко живущих 
избирателей, женщин с малолетними 
детьми, престарелых, больных.

Между членами участковой комис
сии распределены обязанности.

Большую помощь участковой комис
сии оказывает актив— инженер И. Ми- 
кадзе, работник порта В. Хвичия. же
лезнодорожник А. Хвичия, рабочий

9. Жвания, домохозяйки В. Пулая, 
Г. Хаиндрава, Л. Чачибая, депутат 
горсовета Д. Касрадзе и другие. Они 
помогли оборудовать помещение участ
ка, уточнить списки избирателей.

Из всех избирательных участков 
выделяется аккуратно ' составленными 
списками избирателей участок №  1 
Портового избирательного округа 
№  194.

Списки здесь составлены без единой 
помарки и неточности, переписаны на 
бланках ровным, четким почерком. К 
уточнению списков были привлечены 
активистки, вызвавшиеся помочь ко
миссии: сотрудтгаа управления порта 
А. Яндарова, домохозяйки Л. Лугарпч, 
А. Стуруа-Родоваясжая и другие-

Выходной день в агитпункте
От наш его  специального корреспондента

Выходной день. В агитпункте изби
рательного участка один за другим со
бираются колхозники. Одни пришли 
сюда, чтобы послушать беседу агита
тора об избирательном законе, других 
интересует биография кандидата в  де
путаты, выдвинутого по Авчалъскому 
избирательному округу, третьи хотят 
прочесть свежую газету, получить ту 
пли иную справку.

Однако запросы их не находят отве
та. Агитпункт сегодня не работает.

Правда, двери его гостеприимно 
раскрыты. Жарко натоплена печь. 
Присутствует зав. агитпунктом тов. 
Шубладзе. По... «по случаю выходного 
дня» работа сегодня не проводится.

Собравшиеся колхозники заводят 
речь о предстоящих выборах, о канди
дате в  депутаты, который будет балло
тироваться на участке, вспоминают 
прошедшие выборы. В ходе беседы воз
никает немало вопросов. Зав. агитпунк

том тов. Шубладзе молчит. Беседа види
мо мало интересует его.

Постепенно разговор иссякает. При
сутствующие переходят па другие те
мы. которые имеют мало общего с во
просами, из-за которых люди пришли 
в агитпункт.

Посидев немного егае, некоторые 
колхозники' уходят, другие, подсев к 
печке, обмениваются домашними но
востями. Проходит час, другой. Агит
пункт пустеет- 

В течение выходного дня. когда 
особенно интенсивной должна быть ра
бота агитпункта, здесь пе проведено 
ни одной беседы, ни лекции, ни доклада.

Председатель участковой избиратель
ней комиссии тов. Алнмбарйшвили. до
веренное лицо тов. Датуашвили, види
мо, считают это положение нормаль
ным. Пи один из них во .всяком слу
чае не нашел нужным хотя, бы загля
нуть в выходной день на избиратель
ный участок, в агитпункт.

Редакция руставскоЛ газеты «За 
металлургию» посвятила страницу 
письмам - рабочих завода имени Димит
рова о кандидате в  депутаты Верхов
ного- Совета Грузинской ССР— Иване 
Ивановиче Хода®.

Выдвинутый кандидатом в депутаты 
по Навтлугокому избирательному ок
ругу Л» 33 г. Тбилиси, тов. Хода* 
широко известен коллективу, завода 
как способный инженер, хороший орга
низатор, новатор производства и актив
ный общественник.

Рабочие завода имени Димитрова в 
своих письмах, адресованных строите
лям металлургического завода: рисуют 
облик кандидата.

«М еж ду огромными корпусами  
цехов завода вы сится Д оска П очета. 
На ней поблескиваю т серебряные 
звездочки. Количество и х  растет с 
каж д ы м  Днем. Эти звездочки— по
казатель роста вы пуска продукции  
цеха, которы м руководит Иван И в а
нович Ходак.

Его ц е х , —  пишет тов. Статни- 
ков, —  в течение 6  лет неизменно  
перевы полняет план, в ы п уская  про
д у кц и ю  в четыре раза больше своей 
мощности».

Слесарь Иван Коваль, в  течение не
скольких лет ежедневно выполняющий 
по 5— 6 норм в  смену, пишет строи

телям Закавказского металлургическо
го завода:

«И в а н  Иванович Ходак воспитал  
из меня квалиф ицированного масте
ра. Р а с с к а ж у  один эпизод, ярко х а 
рактеризую щ и й его заботу и вним а
ни е . Однажды я допустил брак и  
очень расстроился. Горько было пе
реж ивать  свою о ш и б ку . П эм хож у  
домой— г л я ж у ,— в Дверях стоит И ван  
Иванович, которы й приш ел у теш и ть  
меня и помочь мне. Усадил, дал 
чер теж  и толково об’яснил, к а к  ра
ботать без б р а ка » . Т а к  заботится он 
о каж дом  рабочем».

• Токарь Николай Роевиков, выполня
ющий 7— 8 норм в  смену, слесарь 
Василий Урядов, выполняющий 6— 7 
норм, п другие молодые рабочие расска
зывают. как Иван Иванович Ходак 
помог нм «'вступить па твердый жиз
ненный путь».

Письма рассказывают о героическом 
труде кандидата в годы Великой Ото-, 
чествеипой войны г, немецкими за
хватчиками, о его рационализаторской 
работе на - производстве, общественной 
деятельности.

Организовав эту страницу, редакция 
газеты «За металлургию» сумела в 
живой и яркой форме рассказать своим 
читателям о заслугах кандидата в де
путаты. баллотирующегося в этом из
бирательном округе-

Точно выполнять 
избирательный закон

По телефону от наш его  сухум сноге корреспондента

В помещение Берия избирательного 
участка города Сухуми пришла для 
ознакомления со списком избирателей 
гражтанка Г Е. Макалатпя. При 
проверке выяснилось, что ее фами
лии в списке нет. Тогда избиратель- 
пипа поинтересовалась— есть ли в спис
ках фамилия ее сестры, с которой 
она живет в одном доме. Оказалось, 
что и та в списках пе значится.

За неделю, прошедшую после того, 
как списки были вывешены для все
общего обозрения, в Участковую из
бирательную комиссию поступило 36 
заявлений о пропусках п искаже
ниях Фамилии и имен и о других 
неправильностях. допущенных при 
составлении списков.

Согласно Положения о выборах, 
заявления о неправильностях в спис
ках избирателей должны рассматри
ваться исполкомом Совета депутатов 
трудящихся не позднее трех дней. 
Срок этот часто нарушается Так за
явление избирателя Ф 6. Пхвитария 
о включении в список избирателей 
поступило в Участковую избиратель
ную к о м и с с и ю  9 января, а было 
передало в исполком Сухумского гор
совета только 15 япваря. Заявле
ние гражданки А, ГПеловскпй об ис
правлении ее отчества пролежало в 
избирательной комиссии 3 дня 

Председатель комиссии тов. Бол-

квалзе жалуется на секретаря горис
полкома тов. Хараташвили.— он часто 
не принимает заявлений. А тов. Хара
ташвили в свою очередь обвиняет из
бирательную Участковую комиссию.

Аналогичное положение и па Во
рошиловском избирательном участке. 
В Участковую избирательную комис
сию поступило 33 заявления о про
пусках в списках фамилий. Напри
мер, гражданка Т . Забажова подала 
заявление 11 января, но и 15 января 
оно еше лежало в Участковой пзбп-т 
рательной комиссии. Г большим опоз- 
лагшем были переданы в исполком 
горсовета заявления" избирателей 
С. Малис. А. Айвазова и С. Франгу- 
ляна. ,

П Участковую избирательную ко
миссию Руставели избирательного 
участка обратилась гражданка Н. Ли
лова. Еше 9 января Она подала за- 
ярленио о включении в список изби
рателей. Однако заявление пе было 
передано в горисполком до 15 января.

Более трех дней пролежали в Уча
стковой , избирательной комиссии за
явления избирателей Т. Ломтадзе. 
Г Зайчепко и Г Хидадташвидп,

^Все этй 'факты ^свидетельствуют 
о том. что некоторые Окружные из
бирательные комиссии не следят 
тем. чтобы Положение о выборах 
блюдалось неукоснительно.

за
се-

В Центральном музее В. И. Ленина
Центральный музей В . И . Ленина 

ведет большую работу по сбору и 
научному обобщению материалов, от
носящихся к жизни и деятельности 
Владимира Ильича. В истекшем 1946  
году музей провел специальное сове
щание большой группы старых боль
шевиков, работавших и встречавшихся 
е Л енины м в  различные периоды его 
жизни и деятельности. На другое сове
щание были приглашены участницы 
состоявшегося в 1918 году в  Москве 
первого всероссийского с'езда работ
ниц, на котором В . И . Л енин выступал 
с  речью.

11а этих совещаниях были приняты 
предложения о расширении имеющей 
огромное значение работы по сбору 
воспоминаний об Ильиче его современ
ников и других документов о нем.

После совещаний музей получил более 
100 письменных воспоминаний о Л е н и н *. 
Весь Фонд воспоминаний, которым рас
полагает сейчас музей, насчитывает 
334  новых неопубликованных доку
мента. Среди них рассказ делегата 
третьего с’езда партии Г. И. Кракояь- 
впкова, воспоминания депутатов больше
виков в четвертой Государственной ду
ме Ф. Н. Самойлова, участницы пер
вого всоросслйсклго с'езда работняп

A. М. Коллоптай, старой большевички 
О. Б. Лепешинской, находившейся в 
ссылке в Шушенском вместе с Влади
миром Ильичом.1 бывшего рабочего 
Сестрорепкого завода Н. А. Емельянова 
о пребывании В . И . Л ени на близ стан
ции Разлив после июльских дней 
1917 года.

Собраны воспоминания старых рабо
чих о выступлениях Л ени на на мос
ковских заводах.

Работу по сбору воспоминаний о
B . И - Л ени не развернули также Ленин
градский, Ульяновский, Киевский и 
Тбилисский филиалы Центрального 
музея.

В Сяавгородеком уезде Омской гу
бернии в  1921 году по инициативе 
сибирских партизан была организована 
сельскохозяйственная коммуна «Свобо
да». Бывший члеп коммуны «Свобода» 
Я. В. Жестовский в  присланном мате
риале рассказывает о том, как он по 
поручению коммуны в 1922 году ез
дил в Москву к Л е н и н у  хлопотать о 
получении трактора- Владимир Ильич, 
выслушав Жостовского, написал резо
люцию об отпуске коммунарам трофей
ного трактора.

Сбор воспоминаний о Л ени не про
дол асается. (ТАСС).

П О С Л Е Д Н И Е  И З В Е С Т И Я
К О М П А Р Т И Я  У Р У Г В А Я  О  П Л А Н Е  М Е Ж А М Е Р И К А Н С К О Г О  

В О Е Н Н О Г О  С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А

МОНТЕВИДЕО, 16 января. (ТАСС). 
В связи со сделанным уругвайским 
министром иностранных дел Родригесом 
Ларрета заявлением о том, что уруг
вайское правительство принимает 
предложенный Трумэном план межаме
риканского военного сотрудничества и 
унификации вооружений, ПК уругвай
ской компартии иа состоявшемся 
11 января заседания вынес решение 
«снова выразить свое отвращение к 
плану, направленному к  установлению 
военного господства над всеми страна
ми американского континента и гру
бому экономическому порабощению на
ших пародов».

«Путем подчинения нашей страны 
агрессивному и закабаляющему л лае у 
северо - американских трестов и мо
нополий,— говорится в заявлении.— не 
только урезывается незавасяжчгть 
Уругвая, но и делается попытка взва
лить на плечи латано-зчеоик-шехит 
народов всю тяжесть иосле,военного 
кризиса...»

Принятое ПК решение заканчи
вается призывом к народу усилить 
кампанию против плана Трумэна л тре
бовать у правительства «прекращения 
всякого иностранного вмешательства 
в национальную политику Уругвая».

С ’ Е З Д  Б Ы В Ш И Х  Ч Л Е Н О В  П С Л  В  К Р А К О В Е

О пребывании в Москве Вице-Министра Иностранных 
Дел Польши г-на Модзелевского

ВАРШАВА, 17 япваря. (ТАСС). В 
Кракове, по сообщениям польских га
зет, состоялся с’езд бывших членов 
партии Мпколайчика Польеке Строн- 
ництво людове (ПСЛ). Присутствовало 
1 .200  человек. Делегзты единодушно 
одобрили избирательную программу 
блока демократических партий и проф
союзов.

С речью на с'езде выступил краков
ский випе-воевода —  бывший члеп 
ПСЛ Мариап Рубинский. Оп подверг 
резкой критике политику ПСЛ и, в 
частности, деятельность Мпколайчика, 
которая, как заявил оратор, была и

остается губительной для польского 
парода. В заключение Рубинский при
зывал крестьянство об'елшшться иод 
знаменем подлинной польской демо
кратии и отдать свои голоса за канти- 
латов блока демократических партий. 
После оживленной дискуссии, в кото
рой приняли участие делегаты из раз
личных уездов, была единодушно при
нята резолюция, осуждающая деятель
ность и политическую линию ПСЛ. Ре
золюция призывает польских граждан 
голосовать за кандидатов блока демо
кратических партий.

Т Р Е Б О В А Н И Е  К А Н А Д С К О Й  К О Н Ф Е Д Е Р А Ц И И  Т Р У Д А  
О  В Ы С Ы Л К Е  И З К А Н А Д Ы  А Н Д Е Р С О В Ц Е В

ОТТАВА, 17 января. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Канадиен пресс, 
органпзапия канадской Копфедерашт 
труда провинции Альберта приняла ре
золюцию, требующую, чтобы канадское 
правительство изгнало недавно при
бывших в Канаду польских соллат-ан-

П Р Е Д Л О Ж Е Н И Е  М О Р С К О Г О  М И Н И С Т Е Р С Т В А  С Ш А  
О Б  О Б М Е Н Е  А Р Т И Л Л Е Р И Й С К И М  В О О Р У Ж Е Н И Е М  

С  Д Р У Г И М И  С Т Р А Н А М И

'НЬЮ-ЙОРК, 17 япваря. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агентства 
Ассоиппйтед пресс из Вашингтона, мор- _

, скоо министерство США рекомендовало 
конгрессу принять закон, который раз
решил бы морскому министерству «про
давать или давать взаймы» предметы

дерсовцев «как Фашистов, которые 
боятся возвратиться в свою страну и 
предстать перед судом за совершенные 
ими преступления»- Конфедерация 
заявляет, что эти поляки являются 
противниками демократии,. и иросит 
Фермеров не • принимать их нз работу.

военного снаряжения иностранным пра
вительствам и получать их от иностран
ных флотов на тех же условиях.

Председатель палаты представителей 
Мартин передал этот запрос в комиссию 
палаты представителей по делам воору
женных сил.

Во время пребывания в  Москве (12 
»— 16 япваря) Випе - Министра Ино
странных Дел Полыни г-на 3. Модзе- 
левского— между ним и Министром 
Иностранных Дал СССР В. М . Молото
вым произошли беседы, в которых 
принял также участие Заместитель

Министра Иностранных Дел СССР 
А. Я. Вьптпгоский

В беседах, проходивших в атмосфе
ре сердечности и цри полпом взаимо
понимании, состоялся обмен мнений 
по германскому вопросу и по некото
рым текущим вопросам.

На Украине в ы р а б о т а н о  б о л е е  14 миллионов
пудов сахара

П Р Е Д С Т О Я Щ И Е  В Ы Б О Р Ы  Н О В О Г О  П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Я  
Н А Ц И О Н А Л Ь Н О Г О  С О Б Р А Н И Я  Ф Р А Н Ц И И

ПАРИЖ. 17 япваря. (ТАСС). В нача
ле будущей недели, по всей вероятно
сти во вторник, состоится заседание На
ционального собрания Франции, на ко

тором произойдут выборы председателя 
Национального собрания вместо Венсана 
Ориоля, избранного 16 яаваря президен
том Франции.

П Е Р Е Д  В Ы Б О Р А М И  В  Б Р А З И Л И И

З А К О Н О П Р О Е К Т Ы  П Р О Т И В  П Р О Ф С О Ю З О В  
В  К О Н Г Р Е С С Е  С Ш А

НБЮ-Й0РК. 17 января. (ТАСС).
Согласно сообщению агентства Ассо- 
пшэйтст пресс, в палату поедсттвите- 
лей п сепат Соединенных Штатов вне
сено свыше 30 законопроектов, на
правленных против профсоюзов. Пред
седатель сенатской комиссии по вопро
сам труда п образования Тафт заявил, 
что комиссия начнет рассмотрение

П Р Е Д С Т О Я Щ И Й  С У Д  Н А Д  Щ А Х Т О М

ЛОНДОН, 17 января. (ТАСС). Как пе
редает агентство Рейтер из Штутгарта,
Ялмару Шахту, который находится в 
тюремной больнице близ Штутгарта и

О Б О З Р Е В А Т Е Л Ь  А Л Б А Н С К О Г О  Т Е Л Е Г Р А Ф Н О Г О  А Г Е Н Т С Т В А  
О Г Р Е Ч Е С К И Х  П Р О В О К А Ц И Я Х  В  П Р О Л И В Е  К О Р Ф У

всех этих законопроектов 23 яаваря с 
тем, чтобы к 1 марта подготовить не
которые из них для привятня сена
том.

Комментируя аитирабочее законода
тельство, газета «Нью-Йорк пост» пи
шет, что. поскольку опо направлено 
против профсоюзов, последние уже го
товятся к борьбе за  свое существова
ние. г .< ... .

дело которого будет слушаться в немец
ком суде по денацификации, передан 
обвинительный акт. Дело Шахта будет 
слушаться в Феврале

КИЕВ, 16 января. (ТАСС). На 
Украине приближается к  конпу сезон 
сахароварения. Из 102 действующих 
завозов 94 закончили переработку
свеклы.

По данным Министерства пищевой 
промышленности УССР, с начала сезо
на в республике выработано 
14 .120  тысяч пудов сахара.

РИО-ДЕ-ЖАНЕЙРО. 16 января. 
(ТАСС). По сообщениям бразильской 
приатп. в  связи с назначенными на 
19 января выборами губернаторов и в 
муниципалитеты, продолжается пред
выборный террор, направленный про
тив коммунистической партии и раз
личных рабочих организаций.

Высший военный трибунал Брази
лия назначил на 20 января оконча
тельное рассмотрение деда о запрете

бразильской компартии, которое было 
начато десять месяцев тому пазад. За 
это время дело неоднократно рассмат
ривалось в различных инстанциях, 
иречем, когда прокурор признал вы
двинутые против компартии обвинения 
недоказанными, было назначено новое 
следствие и были представлены новые 
«улики». Все правые газеты заполне
ны призывами запретить компартию.

ТИРАНА, 17 январи. (ТАСС). Поли
тический обозреватель Албанского те
леграфного агентства сообщает, что из 
общего числа более 150 провокаций, 
организованных на южных албанских 
гранппах греками, в девятнадцати прово
кациях принимали участие греческие 
корабли, вторгавшиеся в албанские 
территориальные воды. Греческие про
вокаторы. указывает обозреватель, пы
тались вызывать штппдепты. высажи
вать десанты террористов на берегах 
Албании, уводить заложников, а также

грабить и запугивать мпрпое население 
албанских побережных районов.

Перечисляя все сЛ'учаи провокацион
ного' проникновения греческих кораб
лей н лодок в албанские воды в  тече
ние 1945 и 1946 годов, обозреватель 
заявляет, что этн провокации широко 
известны албанскому общественному 
мнению, как и мировой общественно
сти. На основании, этих фактов, ука
зывает далее обозреватель, можно ду
мать, что пролив Корфу минировали те. 
кто всячески старается испортить от
ношения с Албанией и нарушить икр.
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Кандидаты в депутаты Верховного Совета Грузинском ССР
Константин Филиппович 

Реквава

Кандидатура тов. К .  Ф- Ренвава в депутаты  
Верховного Совета Грузинской ССР зар еги стр и 
рована О круж ной  избирательной комиссией По- 
ти йского  портового избирательного о кр уга  

№  1 9 4 .
Константин Филиппович Реквава родился в 

1910 году.
В 1937 году он окончил Ленинградский ин

ститут водного транспорта. По окончании ин
ститута он начал работу в  Ногайском порту, 
сначала начальником механизации, а затем 
был назначен начальником порта. Занимает 
эту должность и в настоящее время.

Тов. К. Ф. Реквава является депутатом Вер
ховного- Совета Грузинской ССР первого созыва, 
членом бюрсу Потийского горкома КП(б) Грузли.

Тов. К. Ф. Реквава награжден орденом Тру
дового Красного Знамени и медалями «За обо
рону Кавказа» и «За доблестный труд в Ве
ли кой  Отечественной войне 1941— 1945 гг.».

Георгий Алексеевич 
Башарули

Кандидатура тов. Г . А . Б аш арули в депутаты  
Верховного Совета Грузинской ССР зареги стри 
рована О кр уж но й  избирательной комиссией  
Ленингорского избирательного о кр у га  N° 23 6^

Георгий Алексеевич Башарули —  знатный 
колхозник,-животновод. На протяжении ряда 
лег он руководит животноводческой фермой 
колхоза имени Ворошилова села Укашубани 
Ленингорского района.

Колхоз успешно выполняет план развития 
животноводства, и в этом немалая заслуга то®. 
Башарули.

В 1942 году тов. Батпарули внес в Фонд 
обороны страны из своих личных сбережений 
150 .000  рублей.

Георгий Алексеевич Башарули родился в 
1901 г. в селе Укану бани. В детстве он был 
пастухом. С первых же дней организации 
колхоза всту пил в 'него и с тех пор честно и 
напряженно трудится на благо Родины.

За выдающиеся успехи в деле развития жи
вотноводства Г. А. Башарули награжден орде
ном «Знак Почета», а во время войны— медалями 
«За оборону Кавказа» и «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 1941— 1945 г г .» .

Варлам Яковлевич 
Тогонидзе

К анди датура тов. В . Я . Тогонидзе в депутаты  
Верховного Совета Грузинской ССР за р еги стр и 
рована О кр уж но й  избирательной комиссией Д у - 

„  ш етского  избирательного о кр у га  №  8 3 .
Варлам Яковлевич Тогонвдэе родился в 1911 

году в селе Парцханаваневи Кутаисского района 
в  семье рабочего.

В 1932 году, по окончании рабфака, тов. 
Тогонидзе поступил в Ку-таисский педагогиче
ский институт имени А. Цулукидзе. Тогда же 
ш  вступил в партию. •

В последующие годы он работал в органах 
народного образования. Был избран третьим се
кретарей Орджоникидз&вского райкома ТО КП(б) 
1>узии.

В 1939 году тов. В. Я. Тогонидзе избирает-я 
первым секретарем Цхалтубсйого райкома КП(б) 
Грузии, а  затем назначается заместителем ,■ за
ведующего отделом кадров Центрального Коми
тета КЩб) Грузии.

С января 1947 года тов. Тогонидзе— исполня
ющий обязанности первого секретаря Душегско- 
го райкома КП(о) Грузии.

Тов. В. Я. Тогонидзе награжден орденами 
Л ени на, Трудового Красного Знамени. «Знак 
Почета», медалями -«За оборону Кавказа» и «За 
доблестный труд в Великой Отечественной вой
не 1941— 1945 гг.».

Анна Александровна 
Бараташвили

I

К анди датура тов. А- А. Бараташ вили депу
таты  Верховного Совета Грузинской ССР заре
гистрирована О кр уж но й  избирательной комис
сией Боржомского избирательного о к р у га  №  5 5 .

Анна Александровна Бараташвили родилась в 
1912 году в селе Кв иди хоти, в крестьянской 
семье.

С первых же дней Великой Отечествеввой 
войны она заменила ушедшего на фронт мужа, 
начав работать д а  Боржомеком стекольном 
заводе имени Калинина.

Вскоре она освоила профессию стеклодуве, 
стала стахановкой. Производственные задания 
она систематически выполняет на 20 0 — 260 
процентов.

Анна Александровна Бараташвили— беспар
тийная работница, принимает активно© участие 
® общественной жизни завода. Коллектив заво
да на своем предвыборном собрании единодушно 
выдвинул ее кандидатом в  депутаты Верховно
го Совета Грузинской ССР.

Ш алва Ксенофонтович
Г амбашидзе
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Кандидатура тов. Ш . К . Гамбашидзе в депутаты  
Верховного Совета Грузинской ССР за р еги стр и 
рована О кр уж но й  избирательной комиссией  
Ы улукидзевского избирательного о кр уга  №  1 3 2  

гор- К у та и с и .
Шалва Коенсфонтошч Гамбашидзе родился 

в  1899 году в Зестафони. Видный деятель со
ветского театра, он около 30 лет своей жианн 
отдал служению сцене. За в|юмя своей работы 
в театре он создал ряд высокохудожественных 
образов— 0 гелло, Кутузова, инженера Сергеева 
и других.

С 1938 года по настоящее .время тов. Ш . К . 
Гамбашидое является художественным руково
дителем театра им. Марджанишвили.

Тов. Ш. К. Гамбашидзе ведет большую обще
ственную работу, является депутатом Верхов
ного Совета Грузинской ОСР первого созыва.

Ш. К. Гамбатнндэе награжден орденами 
Л енина и Трудового Красного Знамоти и меда
лями «За оборону Кавказа» и «За доблестный 
труд ® Великой Отечественной войне 1941—  
1945 гг.». Ему присвоено звание народного 
артиста Грузинской ССР.

Ростом Семенович 
Шадури

Кандидатура тов. Р- С. Ш адури  в депутаты  
Верховного Совета Грузинской ССР зареги стри 
рована О кр у ж н о й  избирательной комиссией

Казбегского избирательного о кр уга  Иг 8 2 .
Р. С. Шадури родился в 1908 году в сел. 

Еазбеги в крестьянской семье.

16 лет он приехал в Тбилиси и, поступил в  
фабзавуч имени Камо. Затем учился на раб
факе, по окончания которого был направлен на 
учебу в Ленинград- В 1935 году окончил 
Ленинградский индустриальный институт. В 
1932 году был принят в партию.

С 1936 но 1937 год Р. С. Шадури нахо
дился на педагогической работе в высших 
учебных заведениях, с 1937 по 1938 год был 
директором Гэрийкжого учительского института, 
а затем— начальником Управления высших школ 
Наркомпроса Грузинской ССР. С 1939 по 1945 
год тов. Шадури работал в аппарате ЦК КП(б) 
Грузии. В 1945 году был назначен начальни
ком У бавления по делам искусств при Сов
наркоме Грузинской ССР.

,Тов. Р. С. Ш адури— автор ряда научных 
трудов. Он награжден орденом Трудового Крас
ного Знамени, медалями «За оборону Кавказа», 
«За доблестный труд в Великой Отечественной 
войне 1941— 1945 гг.».

Василий Петрович 
Житников

К анди датура тов. В. П . Ж и тн и н о в а в депутаты  
Верховного Совета Грузинской ССИ за р еги стр и 
рована О кр у ж н о й  избирательной комиссией  
Тиварчольского избирательного о кр у га  №  2 0 2 .

Стахановец шахты имени С тал ина треста 
«Ткшрчелутоль» тов. В. П. Житников родился 
в  1906 году. •>

Свыше двадцати лет работает тов. В. П. 
Житников ® угольной промышленности в  ос
новных профессиях— 'забойщиком, крепильщи
ком, посадчиком ла®ы и проходчиком. С 1946 
года т . Житников является мастером угля.

То®. Житников из года в  год перевыполняет 
производственны© задания. Задание 1946 года 
он выполнил за 8 месяцев. Сейчас ежедневную 
производственную норму т. Житников выпол
няет в а  200  процентов.

То®. В. П. Житников принимает активное 
участие в общественной жизни, пользуется 
большим авторитетом среди горняков. Он награж
ден медалью «За доблестный труд в Великой Оте
чественной войне 1941— 1945 гг.».

Акакий Илларионович
Рухадзе

Лю бовь Пеповна 
М айсурадзе

Георгий Иванович 
Купарадзе

Канд и д атура то». Л . П . М айсурадзе в депутаты  
Верховного Совета Грузинской ССР зар еги стр и 
рована О кр у ж н о й  избирательной комиссией Ц а г -  

верского избирательного о кр у га  Л * 5 6 .
Кандидат в  депутаты Верховного Совета Гру- 

ягнекой ССР передовая колхозница Любовь Пе
повна Майсурадзе родилась в 1908 году в  селе 
Бадисхевд Боржомского района. Трудовую дея
тельность она начала с детства.

В 1932 году тов. Майсурадзе вступила в 
колхоз. Она является передовой стахановкой, 
всегда с превышением выполняет задания, еже
годно вырабатывает 40 0 — 450 трудодней.

С 1943 года тов. Майсурадзе работает дояр
кой тая ферме 'колхоза имени Красной Армнп се
ла Квабисхети.

Беспартийная колхозница. Любовь Пел пеня 
Майсурадзе принимает активное участие в  об
щественной жизни колхоза и села, пользуется 
большим уважением и доверием среди односель
чан.

Михаил Дорофеевич 
Цинамдзгвришвили

Кандидатура тов. А . И . Рухадзе в депутаты  
Верховного Совета Грузинской ССР зарегистри
рована О кр уж но й  избирательной комиссией Ади- 

генского  избирательного о кр уга  №  6 0 .
Акакий Илларионович Рухадзе родился в 

1905 г . в м. Хони, в  крестьянской семье. В 
1923 году он вступил ,в ряды Советской Армии. 
С 1928 г., после демобилизации, он работал 
сначала на хозяйственной работе, а затем в 
системе Осоавиахима.

В 1939 г. то®. Рухадзе вступил в иартшо и 
работал зав. военным отделом Ахалцихского 
райкома КЩб) Грузии.

В 1941 году тов. Рухадзе назначается на
чальником политотдела Садахлннской МТС, а в 
1943 г. избирается вторым секретарем Ахал- 
кал акт кого райкома КП(б) Грузии. В 1944 году 
он избран первым секретарем Адыгейского рай
кома КЩб) Грузии.

Тов. А. И. Рухадзе награжден орденами 
Красной Звезды, Отечественной _ войны II сте
пени и медалями «За оборону Кавказа» и «За 
доблестный труд , в  Великой Отечественной 
войне 1941— 1945 гг.».

Вениамин Евсеевич 
Саришвили

Кандидатура тов. В . Е . С ариш вили в депутаты  
Верховного Совета Грузинской ССР за р еги стр и 
рована О кр у ж н о й  избирательной комиссией  
П ромы шленного избирательного о кр уга  №  19  

гор. Тбилиси- 
Вениамин Евсеевич Саришвили родился в 

1905 году в крестьянской семье- 
Окончив в  1920 году супганекуго школу- 

семилетку, тов. Саришвпли поступил в Батум
ский индустриальный техникум. По окончании 
учебы он проходил производственную практи
ку на Тбилисском паровозо-вагоноремонтном 
заводе имени С тал ина. С 1925 по 1941 год 
он работал на этом заводе. В 1939 году 
вступил в ВКП(б). Совмещая работу с учебой, 
тов. Саришвили окончил Тбилисский институт 
инженеров железнодорожного транспорта.

С 1941 по 1944 год тов. В. Е. Саришвили 
был директором станкостроительного завода 
имени Кирова. В 1944 году назначается нарко

мом, а затем— министром автомобильного транс
порта Грузинской СЮР.

Тов. В. Е. Саришвили награжден орденами 
(Трудового Красного Знамени, Красной Звезды 
и ' медалями «За оборону Кавказа» и «За до
блестный труд в Великой Отечественной войне 
1941— 1945 гг .» ;

К анди датура тов. М . Д . Ц инам дзгвриш вили в 
д епутаты  Верховного Совета Г р у зи н ско й ^  ССР 
зарегистрирована О кр уж но й  избирательной к о 
миссией Студенческого избирательного о кр уга  

№  2 6  гор. Тбилиси.
Доктор медицинских наук, профессор Михаил 

Дорофеевич Цинамдзгвришвили —  видный дея
тель 'науки —  родился ® 1882 году. 47 лет 
служит он делу здравоохранения.

Свыше 15 лет М. Д. Цинамдзгврипшшг ру
ководит кафедрой в Тбилисском медицинском 
институте. Одновременно он возглавляет Ин
ститут клинической и экспериментальной кар
диологии Академии на уж Грузинской ССР. Перу 
его принадлежит овыпне 40 научных трудов.

М. Д. Цинамдзгвриптвнли награжден орденом 
Трудового Красного Знамени, медалью «За 
доблестный труд в  Великой Отечественной 
войне 1941— 1945 гг.», а  также значком 
«Отличник здравоохранения». Ему присвоено 
звание заслуженного деятеля науки.

М. Д. Цкнамдзгвришвили —  действительный 
член Академии наук Грузинской СОР.

Дмитрий Васильевич 
Гелашвили

К анди датура тов. Г . И . Купарадзе в депутаты  
Верховного Совета Грузинской ССР зареги стри 

рована О кр уж но й  избирательной комиссией  
Схальтсного избирательного о кр у га  Иг 2 2 6 .
Генерал-майор Георгий Иванович Купарадзе 

родился в 1895 году, в  м. Хони, ныне гор. Цу
лукидзе, в  семье крестьянина.

В 1921 году то®. Г. И. Купарадзе доброволь
но ©ступил в  Советскую Армию и с тех пор 
непрерывно находится в  ее рядах, занимая по
следовательно должности —  офицера штаба За
кавказского Военного Округа, начал ь ника 
военного" училища, начальника курсов усовер- ■ 
твнетвования командного состава В годы Ве
ликой Отечественной войны тов. Купарадзе 
командовал дивизией, затем— корпусом, прини
мал участие в обороне Кавказа.

Тов. Г. И. Купарадзе награжден оодеяом 
Л енина, двумя орденами Красного Знамени, ме
далями «XX лет РККА», «За оборону К авказа» 
и «За победу над Германией в  Великой Отече
ственной войне 1941— 1945 с т .» .

Эсме Байрамовна 
Абуладзе

Канд и д атура тов. Д . В . Гелаш вили в депутаты  
Верховного Совета Грузинской ССР зареги стри 
рован? О кр у ж н о й  избирательной комиссией  

Окэмсного избирательного о кр уга  №  6 4 .
Дмитрий Васильевич Гелашвили родился в 

1908 году в Боржоми, ® крестьянской семье. 
По окончании четырехклассной школы, а затем 
ремесленного училища работал слесарем на 
Боржомеком клепочном заводе.

В 1928 году Д. В. Гелаотвилн вступил в 
партию, в 1929 году поступил в Высшую 
школу профессионального движения в  Москве. 
По возвращении из Москвы он находится на 
советской работе и читает лекции в республи
канской школе профдвижения в  Тб и лисп.

С 1937 года тов. Гелашвили находится на 
партийной работе: секретарем Махарадзевского 
райкома КП(б) Грузни по кадрам, вторым се
кретарем Ахалцихского райкома КЩб) Грузии, 
первым секретарем Адигеяского райкома КП(б) 
Грузии. В марте 1944 г. тов. Д. В- Гедашвяля 
избран первым секретарем Ахал кала какого рай
кома КЩб) Грузни.

Тов. Д. В. Гелашвили награжден орденами 
/Трудового Красного Знамени, Отечественной 
войны II степени. Красной Звезды и медалями 
«За оборону Кавказа» и «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 1941— 1945 гг.».

Кандидатура тов. 3 . Б . Абуладзе в депутаты  
Верховного Совета Грузинской ССР за р еги стр и 
рована О кр у ж н о й  избирательной комиссией Б а 

тум ского  избирательного онруга №  2 2 7 .
Кандидат в  депутаты Верховного Совета 

Грузинской ССР знатная колхозница-цитрусовод 
Батумского района Эсме Байрамовна Абуладзе 
родилась в  1912 году в бедной крестьянской 
семье.

Пятнадцать лет работает тов. Абуладзе в 
колхозе имени Ворошилова села Меджирисдхали 
Батумского рай ж е. За эти годы она стала пе
редовой стахановкой, хорошо изучила цитрусо
вые культуры.

Со своего участка она систематически соби
рает высокий урожай. План сбора цитрусовых 
плодов тов. Абуладзе ежегодно выполняет на 
200— 250 процентов. В 1946 году она выра
ботала 270  трудодней.

Тов. Абуладзе, беспартийная колхозница, 
принимает активное участие в общественной 
жизни родного села.

Эсме Байрамовна Абуладзе (награждена ме
далью «За доблестный труд в Великой Отече
ственной войне 1941— 1945 гг.».

Илья Онисимович 
Мосашвили

Кандидатура тов. И . 0 -  М осаш вили в депутаты  
Верховного Совета Грузинской ССР зар еги стр и 
рована О кр у ж н о й  избирательной комиссией  

Кандаурского  избирательного о к р у га  №  9 3 .
Илья (Ило) Онисимович Мосашвилл родился 

в 1896 году в  сел. Ч аргал и Дутаетокого рай
она.

После установления советской власти в Гру
зии тов. Мосашвили работал в Сигнахп руко- 
'водителем уездного отделения рабоче-крестьян
ской инспекции, уездным прокурором, зам. зав. 
уездным отделом народного образования и вея 
литературную работу.

Поэтические произведения его пользуются 
широкой популярностью.

И. 0. Мосашвили —  депутат и член Прези
диума Верховного Совета Грузинской ССР пер
вого созыва. За выдающиеся успехи в развитии 
советской художественной литературы он награж
ден орденом Трудового Красного Знамени, а также 
медалями «За оборону Кавказа» и «За доблест
ный труд в Великой Отечественной войне 
1941— 1945 гг.».

, П. 0 . Мосашвили является членом Централь
ной избирательной комиссии по выборам а 
Верховный Совет Грузинской ССР.



Что даст населению промышленность Грузии 
во втором году новой сталинской пятилетки

★  ★  *

Сталинская забота 
о нуждах трудящихся

Совет Министров СССР принял 
постановление «О М ЕРО ПРИ ЯТИЯХ 
ПО УСКОРЕНИЮ  ПОД’ЕМА ГОСУ
ДАРСТВЕНН ОЙ  ЛЕГКО Й  ПРОМ ЫШ 
ЛЕННОСТИ, П РОИ ЗВОДЯЩ ЕЙ  П РЕД 
МЕТЫ Ш ИРОКОГО П О ТРЕБЛ Е
НИЯ». Это—документ большого поли
тического значения. Он принят в пол
ном соответствии с величественными 
задачами новой сталинской пятилетки 
и выражает заботу большевистской 
партии и Советского правительства о 
бытовых нуждах народа.

Постановление Совета Министров 
СССР приняю в моментГ когда по всей 
стране все шире развертывается под
готовка к предстоящим выборам, когда 
советский народ с новым под'емом сво- , 
их творческих сил взялся за осущ еств
ление задач второго года новой 
сталинской пятилетки.

Постановление правительства дает 
работникам легкой и текстильной про
мышленности развернутую программу 
работ, осуществление которых позво
лит увеличить выпуск товаров для на
селения.

В 1947 году предстоит увеличить, по 
сравнению с 1946 годом, производство 
хлопчатобумажных тканей на 41,5 проц., 
шерстяных—на 27,9 процента, шелко
вых—на 27,3 процента, льняных—на 
•6,2 процента, чулочно-носочных изде- 
!ий—на 76 процентов, обуви—на 44,2 
процента, трикотажных изделий—на 
55,2 процента. Выпуск шелковых чулок 
вырастет в 5 раз. По сравнению с 
прошлым годом резко увеличиваются 
ассигнования на капитальное строи
тельство — промышленное и жилищ
ное. По всей стране в текущем году 
будет начато сооружение многих новых 
крупных предприятий легкой и тек
стильной промышленности.

Партия и правительство создают ра

ботникам легкой и текстильной про
мышленности все условия, необходимые 
для успешного осуществления постав
ленных перед ними задач. В осущ еств
лении этих задач должны будут при
нять участие многие отрасли советской 
индустрии. Поставки леса. иемента, 
кровельных материалов, стекла, топли
ва, легкой и текстильной промышленно
сти резко увеличиваются.

Агитаторы, ведущие в массах избира
телей повседневную работу, призваны 
неустанно раз’яснять важнейшее значе
ние новых мероприятий партии и пра
вительства, направленных на дальней
шее повышение материально-культур
ного уровня советского народа. На яр
ких цифрах и фактах агитаторы долж
ны показывать, что в 1947 году еще с 
большей силой развернется борьба за 
преодоление трудностей послевоенного 
периода* за новый первоочередной под’ем 
тяжелой индустрии—основы успешного 
процветания нашей Родины, за новый 
широкий разворот всех отраслей про
мышленности, производящих товары 
широкого потребления.

Постановление Совета Министров 
СССР предусматривает ряд важных 
мероприятий по дальнейшему развитию 
легкой и текстильной промышленности 
Советской Грузии. В 1947 году выпуск 
тканей, обуви, швейных изделий, чулок 
в Грузии значительно увеличивается. 
Будет начато строительство новых и 
реконструкция многих действующих 
предприятий.

Дело чести работников легкой и тек
стильной промышленности Грузии—со 
всей энергией взяться за осущ ествле
ние поставченных задач, добиться ус
пешного выполнения плана с первых 
дней 1947 года, достойно встретить вы
боры в Верховный Совет Грузинской 
ССР.

ПЛАН П РОИ ЗВОД СТВА ТКАНЕЙ ПО М И Н ИСТЕРСТВУ ТЕКСТИ ЛЬНО Й  
ПРОМ Ы Ш ЛЕННОСТИ ГРУЗИ НСКОЙ  ССР

(в тыс метров).

ги гМ С о & ы е  I
-  / и 'А & и ш  I  к с к и и ш ,
5 миллионов метров тканей

Е. ГА ВТА Д ЗЕ, 
директор Тбилисской шелкоткацкой фабрики.

«ЗА РЯ  ВОСТОКА» П О М ЕЩ А ЕТ СЕГОДН Я СООБЩ ЕНИЯ РА БО ТН И 
КОВ Л ЕГКО Й  И ТЕКСТИ Л ЬН О Й  ПРОМ Ы Ш ЛЕННОСТИ  ГРУЗИ И  О Б О Р Ь 
БЕ ЗА ВЫ П О ЛН ЕН И Е ПЛАНА ВТОРОГО ГОДА НОВОЙ СТАЛИНСКОЙ 
ПЯТИ Л ЕТКИ , ЗА О СУ Щ ЕСТВЛ ЕН И Е ЗА Д А Ч. П О СТА ВЛ ЕН Н Ы Х П А Р

ТИ ЕЙ  И П РА ВИ ТЕЛ ЬС ТВО М  В Б О РЬ Б Е  ЗА У ВЕЛ И ЧЕН И Е ВЫ П УС
КА ТО ВА РО В Ш ИРОКОГО П ОТРЕБЛЕН И Я.,

Растет производство обуви
Г. К И К Н А Д ЗЕ,

главный инженер Тбилисской обувной фабрики имени Л. Берия.

Тбилисская обувная фабрика ям. 
Л. Берия —  одна из крупнейших 
обувных фабрик Советского Союза.

В 1947 году наша фабрика должна 
выпустить 1 .800 .000  пар обуви. Это 
иа несколько сот тысяч пар превышает 
фактический уровень нашего произ
водства в минувшем году. Это на 100 
тыс. пар больше, чем годовой план 
выпуска обуви по всем предприятиям 
Министерства легкой промышленности 
Грузинской ССР.

Работа на нашей фабрике органи
зована по принлипу массового меха
низированного производства. Макси
мально механизировать все процессы 
выпуска обуви, добиться того, чтобы 
конвейер двигался безостановочно, —  
такова наша главпая задача па 1947 
год. В этом направлении уже ведется 
большая работа. Отдельные ручные 
операции механизируются. Вводится 
ряд новых рапнональных методов вы
пуска обуви.

В 1947 году мы начнем применять, 
по примеру «Скорохода», метод горя
чей вулкапизапии. Он сокращает 
много промежуточных производствен
ных операций, обеспечивает более 
ускоренный выпуск обуви высокого 
качества.

На фабрике ведется также работа по 
освоению новых видов продукпии. С 
1 марта, например, будет начат вы
пуск так называемой пляжной обуви. 
В дальнейшем она будет выпускаться 
с применением хлорвиниловой смолы. 
Это будет красивая, легкая, разно
цветная обувь.

Последние несколько месяцев фаб
рика им. Берия работает успешно. 
Пополнился ее коллектив. Пушены п 
действуют б конвейерных потоков. В 
декабре минувшего года фабрика пе
ревыполнила месячный план, выпу
стив 152 тыс. пар обу-ви. Январский

пар ооуви такжеплан в 150 тыс. 
будет выполнен.

Коллектив фабрики с воодушевле
нием готовится к предстоящим выбо
рам в Верховный Совет Грузинской 
•ССР. Наши передовики, досрочно за
вершившие выполнение норм 1946 
года. —  раскройпшпа т. Макарова, 
пропитшик т. Алщиаури. фрезеров
щик т. Тандашвили, затяжчииа т. Ко- 
стылева и другие— выступили иници
аторами соревнования 'за досрочное 
выполнение ко дню выборов норм 
первого квартала 1947 года.

ПЛАН П РО И ЗВО Д СТВА ОБУВИ 
ПО М И Н И СТЕРСТВУ ЛЕГКОЙ 

ПРОМ Ы Ш ЛЕННОСТИ 
ГРУЗИ НСКОЙ  ССР

(в тыс. пар).

Шелковые ткани Грузии пользуют
ся с давних пор широкой известно
стью. Ткани с нашей фабричной мар
кой отправляются во все уголки на
шей страны. Грузинские шелка знают 
и в Средней Азии, и в республиках I 
Прибалтики, и на Украине. Большое 
количество пашей фабричной продул- | 
пии реализуется в городах и селах 
Грузии.

Минувший год был годом заверше
ния послевоенной перестройки на фаб- | 
рнке. Все станки были перезаправле- | 
ны на выпуск гражданской продук
пии. временно бездействовавшее в го- I 
ды войны оборудование —  пущено в , 
ход.

В 1946 году —  первом году новой ! 
пятилетки —  фабрика выпустила 
4. 938 .100  метров тканей —  на 822  1 
тысячи метров больше, чем было вы- 
пудпено в 1945 году. Резко возрос вы- ! 
пуск чистошелковых, ВЫ СОКОСОРТНЫ Х 

тканей.
Но еще более серьезные задачи на

до нам решать в текущем 1947 году. 
Наш план на 1947 год —  5 миллио
нов метров тканей. Это составляет рост 
против плана минувшего года на 200 
тыс. метров. План предусматривает 
дальнейшее увеличение выпуска— на 
20  —  30 процентов —  высокосорт
ных тканой, сокращение производства 
полушелковой продукпии, освоение но
вых видов изделий.

Весь этот большой рост производ
ства должен быть целиком достигнут 
за счет внутренних ресурсов и резер
вов фабрики- Ничего не строя нового, 
не вводя в строй новые мощности, мы 
должны так организовать работу, что
бы лучше использовать наши богатей
шие внутренние возможности: пра

вильно расставить и загрузить станки, 
покончить с непроизводительными
простоями и остановками, ликвидиро
вать брак, поднять производительность 

труда.

В минувшем году мы создали худо
жественный совет и лабораторию фаб
рики. Они помогли пам пересмотреть 
все рисунки тканей, отказаться от 
устаревших, ввести в производство
новые. Эта работа продолжается и в 
течение 1947 года.

Главнейший наш неиспользованный» 
резерв —  в росте производительности 
труда. Есть у нас прекрасные ткачи
хи, досрочно выполнившие нормы 
1946 года, —  например. Екатерина 
Урташвили, Шушана Калмахелидзе,
Тамара Коналейгавили, Екатерина Мех- 
радзе и другие 30 ткачих, досрочно 
выполнивших нормы прошлого года, 
премированы министерством Но далеко 
не все ткачихи, не все работникп 
остальных профессий выполняют нор
мы. Это.— главным образом, молодые ра
ботницы. Отсюда ясно, как много при
дется работать с ними в 1947 году, 
неустанно обучая их, поднимая их 
квалификацию. Сейчас большую груп
пу молодежи мы прикрепили к луч
шим ткачихам, вырабатывающим вы
сокосортные ткани.

Фабричный коллектив переживает 
дни большого под’ема. В честь пред
стоящих выборов принято обязатель
ство— выполнить январский план на 
105 процентов Постановление Совета 
Министров СССР, ставящее большие 
^задачи и перед текстильщиками, еще 
больше воодушевляет наш коллектив 
на достижение новы х успехов а .б о ^ -  
бе за п я ти л е тку .

Фабрика шелковых чулок
В. КОРИ ДЗЕ, 

директор Тбилисского трикотажного комбината.

В системе Тбилисского трико
тажного комбината создается новая 
трикотажная фабрика. Она предназна
чена для выпуска шелковых чулок 
высокого качества —  так называемой 
«паутинки». На фабрике должны 
быть установлены 32 коттон-машины. 
Уже к концу текущего года фабрика 
должна быть пушена на полную мощ
ность с суточной производительностью 
в 40  тысяч пар чулок.

Есть, однако, все условия для того, 
чтобы еще более ускорить пуск фаб
рики. Установка и монтаж коттон-ма- 
пгпн ведутся успешно. 10 машин уже 
смонтированы. Мы рассчитываем, как 
только будет получено сырье из Мо
сквы, выпустить еще н первом квар
тале текущего года пробную партию 
чулок*

Новая фабрика размещается в од
ном из просторных корпусов комбина
та. Потребуются ли ть небольшие до
полнительные затраты на некоторое 
дооборудование. К моменту, когда фаб

рика начнет свою работу, должны 
быть готовы для нее и рабочие кадры.

Комбинат ведет сейчас подготовку 
100 коттонщиков и 20 помощников 
мастеров. Это должны быть работники 
высокой квалификации, ибо новое про
изводство — , исключительно сложное. 
Тбилиси должен стать одним из цент
ров выпуска высокосортных шелковых 
чулок в нашей стране, и наши кадры 
должны уметь постоять за честь своей 
фабричной марки.

Наш трикотажный комбинат - г  одно 
из крупных предприятий легкой про
мышленности СССР. В минувшем году 
коллектив комбината не раз завоевы
вал почетные места во Всесоюзном со- 
пиалистическом соревновании. В 1947 
году выпуск продукции комбинатом 
значительно увеличивается. Коллектив 
комбината обязался в честь предстоя
щих выборов досрочно выполнить план 
первого квартала и досрочно обеспе
чить ввод в экенлоатацию новой три
котажной фабрики.

Легкая промышленность 
Грузии в 1947 г.

Г. РО БА КИ Д ЗЕ, 
министр легкой промышленности Грузинской ССР

Принятое недавно Советом Минист
ров СССР постановление «0  мероприя
тиях по ускорению под'ема государст
венной легкой промышленности, произ
водящей предметы широкого потребле
ния», открывает и перед легкой про
мышленностью Грузии перспективы 
дальнейшего крупного роста.

1947 год явится годом широкого 
разворота работы наших предприятий, 
годом нового большого строительства, 
расширения ассортимента, повышения 
качества и увеличения выпуска това
ров для населения.

Предусмотрено строительство ряда 
новых крупных предприятий. В Тби
лиси должна быть построена и к кон
цу пятилетки войти в эюсплоатапию 
фабрика текстильно-галантерейных из
делий. Здесь будут вы пускагъп  белье, 
халаты, занавеси, нитки и другие 
виды продукции, имеющие широкий 
спрос среди населения. Новым боль
шим предприятием будет и заво-д пласт- 
резины, который также намечено 
построить в Тбилиси. Существующий 
сейчас завод выпускает тонпу резины 
в сутки, новый завод будет рассчитан 
на ежесуточный выпуск 10 тонн вы
сококачественной резины.

В Тбилиси будет также построена 
каблучно-колодочная фабрика и созда
но производство обувной фурнитуры.

Проектирование и подготовка к 
строительству новых предприятий бу
дут начаты в нынешнем году.

Почти все существующие предприя
тия легкой промышленности Грузии 
подвергнутся серьезной реконструкции. 
Эта реконструкция теснейшим обра
зом связана с внедрением на наших 
кожевенно-обувных и швейных пред
приятиях новых рациональных мето
дов производства. На обувных фабри
ках, например, будут введены кле

евой метод и метод горячей вулкани
зации взамен устаревшего прошивного 
метола. На швейных Фабриках будет 
осуществлен переход на конвейер.

Реконструируется Тбилисская обув
ная фабрика X! 1 имени Сталина, 
где будет внедрен метод горячей 

| вулканизации. Недавно главный 
инженер кожевенно-обувного управ
ления министерства тов. Нади- 
рашвили 'специально выезжал 
в Ленинград для практического 
изучения этого метода обувного про
изводства на фабрике «Скороход».

Реконструируется и оснащается но
вым оборудованием Тбилисский кож- 
завод X ! 2, в результате его мощность 
возрастет почти вдвое. Тбилисская 
обувная фабрика X? 2, в результате 

I реконструкции и установки здесь но
вого конвейера, превратится в специа
лизированное предприятие по выпуску 
детской обуви. На Тбилисской обувной 
фабрике XI 3 расширится работа по 
индивидуальной пошивке обуви для 
населения. Новый цех нитрокрашения 
будет построен на Батумском кожза- 
воде, новый конвейер устанавливается 
на Батумской обувной фабрике. В 
швейной промышленности внедрение 
метода конвейерной работы будет на
чато с Тбилисской швейной фабрики 
XI 7.

Все эти мероггрпятия направлены к 
тому, чтобы создать прочную базу для 
дальнейшего увеличения выпуска про
дукции. Плановые задания на 1947 
год по пашей легкой промышленности 
ярко говорят о том, какую большую 
заботу проявляют большевистская пар
тия и советское правительство о бы
товых .запросах населеяия,

В 1947 году —  втором году новой 
пятилетки —  л е т а я  промышленность

Грузни должна выпустить 1.700 тыс. 
пар обуви вместо 1.300 тыс. пар. вы
пушенных в 1946 году. Должно быть 
выпушено мягких кожевенных товаров 
40 миллионов квадратных дециметров 
против 36 миллионов в минувшем го
ду и жестких кожевенных товаров со
ответственно— 1.200 тонн против 960 
тонн. Швейных изделий в 1947 году 
должно быть выпушено на общую 

сумму 32 млн. рублей, вместо 24 
млн. рублей в 1946 году. Рост вы
пуска текстильно - галантерейной про
дукции составит 25 процентов.

Но речь идет не только о резком 
.  увеличении количества выпускаемой 

продукции. Партия и правительство 
требуют всемерного расширения ас

сортимента. повышения качества и 
снижения себестоимости изделий лег
кой промышленности. В 1947 году 
легкая промышленность Грузии будет 
выпускать много новых фасонов обу
ви, широкий ассортимент мужских, 
дамских и детских пальто, костюмов, 
платьев, иричем вводится выпуск про
дукции по сезонам. Особое внимание 
обращается на выпуск разнообразных 
изделий для детей дошкольного и 
школьного возрастов.

С целью расширения ассортимента 
и повышения качества продукпии ве
дется большая подготовительная рабо
та. Созданная в 1946 году лаборато
рия швейной промышленности Грузии 
уже разработала и передала фабрикам 
значительное чпело оригинальных и 
ценных моделей для широкого внедре
ния в производство.

Для закрепления кадров на производ
стве важнейшее значение будет иметь 
намеченное широкое жилищное строи
тельство В 1947 году в Тбилиси. Ку
таиси п Батуми будет начато строи
тельство новых жилых домов для ра
бочих легкой промышленности. В под
готовке кадров большую роль играют 
существующие профтехннческая шко
ла. техникум. ФЗУ и сеть кружков 
технического минимума, а также ши
роко практикующийся метод индиви
дуального обучения. На базе профтех- 
яичеевой школы, существующей с 
1945 года и готовящей модельеров, 
закройщиков^ конструкторов, портных.

в текущем году будет открыто новое 
ателье.

Работники легкой промышленности 
Грузии с большим под’емом восприня
ли постановление Совета Министров 
СССР. Готовясь к предстоящим выбо
рам в Верховный Совет Грузинской 

| ССР. они стремятся успешно '  выпол
нять задания второго года новой сталин
ской пятилетки, берутся за осу
ществление новых серьезных задач, 
поставленных партией и правитель
ством в деле увеличения выпуска 
продукции широкого потребления для 
трудящихся.

В минувшем году многие предприя
тия легкой промышленности работали 
хорошо. Средп них —  кожзавод .М 1 
(директор т- Хазарадзе). швейная фаб
рика Л? 1 (директор т. ^Габуния), 
швейная фабрика Л? 7 (директор 
т. Устинова), швейная фабоика X : 6 
(директор т. Вашадзе), Батумский 
кожзавод (директор т. Абаджиди), Ку
таисский кожобувный комбинат (ди
ректор т. Далакишвили), Тбилисская 
обувная \ фабрика Л1? 1 . (директор
т. Партосян). В целом вся кожобув- 
ная промышленность (начальник 
управления т. Окоев) впервые за 
последние годы успешно завершила 
годовой план. Важным успехом яви
лось и то, что в минувшем году лег
кая промышленность Грузин дала 6,5 , 
миллиона рублей сверхплановых на
коплений.

И все же большие возможности и 1 
резервы остались неиспользованными. 1 
В работе легкой промышленности в не- ; 
лом и отдельных предприятий в 1946 
году было немало недочетов.

Работники легкой промышленности 
Грузни приложат все силы к тому, 
чтобы быстро выправить эти недоче
ты. У нас есть все условия для того, 
чтобы выполнить план января и пер
вого квартала текущего года-

Работники легкой промышленности 
Грузии достойно встретят предстоящие 
выборы, развернут большевистскую 
борьбу за выполнение постановления 
Совета Министров СССР, д&ут населе
нию больше высококачественных то
варов широкого потребления.

Кандидаты в депутаты Верховного Совета 

Грузинской ССР

Мелитон Кантария
В эти днп в колхозе им. Орджоники

дзе села Агу-Бедия Очам чиненого рай
она большая радость. Подготовка к вы
борам в Верховный Совет Грузинской 
ССР совпала здесь с возвращением домой 
Героя Говетского Союза Мелнтона Вар
ламовича Кантария. который вместе с 
русским воином Михаилом Егоровым во
друзил знамя Победы над рейхстагом в 
Берлине.

К Агу-Бедия работал М. Кантария до 
войны, здесь в колхозе работает в на
стоящее время его жена.

Тепло встретили его и в селе Джвари 
Пален’джнхского района, где проживают 
родители героя. И в Агу-Бедия, и в 
Джвари колхозники с нетерпением ожи
дали возвращения Мелитона Кантария. 
чтобы услышать от него самого о заме
чательном его подвиге.

...В дни боев за Берлин каждый полк,
: каждая рота, каждый взвод, каждый 

советский воин были движимы одним 
стремлением— раньше других прорвать
ся к рейхстагу.

Утром 30 апреля солдаты полковника 
Зинченко, продвигавшиеся с упорными 
боями вперед, увидели перед собой гро
мадное серое здание рейхстага.

К командиру полка были вызваны 
двое разведчиков —  сержант Михаил 
Егоров и младший сержант Мелитон 
Кантария. Полковник хорошо знал и 
того и другого, как смелых, храбрых 
людей. Он поставил перед ними задачу: 
пройтп вместе с пехотой к рейхстагу и 
водрузить на его куполе советское зна
мя.

Вскоре бойцы прорвались к рейхста
гу. Впереди бежали со знаменем развед
чики Егоров и Кантария- Они перебра
лись через канал, наполненный водой, 
перескочили через траншеи, и очути
лись перед центральным входом в 
рейхстаг. Смельчаки водрузили знамя 
сначала на одной из колонн здания. За
тем. вместе с другими бойцами, прокла
дывая себе гранатами путь наверх, 
разведчики перенесли знамя на второй и 
третий этажи и пробрались па крышу.

Стрельба усилилась, но отважные 
воины продолжали продвигаться но 
крыше к куполу. Осколками снарядов 
знамя оказалось пробитым в четырех 
местах. Кантария вскарабкался на 
купол и укрепил там знамя.

Знамя гордо развевалось над рейхста
гом, возвешая о победе над гитлеров
ской Германией. Гитлеровцы, правда, 
продолжали сопротивляться, но устоять 
перед нажимом советских воинов не 
смогли. 2 мая гарнизон рейхстага вме
сте со всем берлинским гарнизоном сло
жил оружие-

Вскоре после этого знаменательного 
дня командование дивизии сообщило

Центральному Комитету КП(б) Грузии:
«Священную задачу, поставлен

ную Верховным Главнокомандующим 
товарищем Сталиным— добить фашист
ского зверя в его собственной берлоге 
ч водрузить знамя Победы над Берли
ном.— наши славные воины выполнили 
с честыо. проявив при этом исключи
тельный героизм и легендарную отвагу.

Немеркнущей славой покрыл свое 
имя в этих боях и доблестный сын гру
зинского народа, комсомолеп Мелитон 
Варламович Кантария, уроженец сел. 
Джвари Цаленджихского района, кото
рый вместе с Михаилом Егоровым с че
стыо выполнил трудную, но почетную 
боевую задачу. Они водрузили зпамя над 
фашистским рейхстагом.

Мы гордимся доблестным воином Ме- 
литоном Кантария. Он— один из тех сы
нов грузинского народа, которые плечом 
к плечу с представителями русского на
рода и других народов нашей Советской 
страны мужественно сражались за 
свободу и независимость своей социали
стической отчизны против немецко-фа
шистских захватчиков.

Спасибо вам и всему грузинскому на
роду за воспитание таких храбрых вои
нов-победителей».

В первую годовщину великой победы 
над фашистской Германией отважным 
воинам, водрузившим знамя Победы над 
рейхстагом, было присвоено высокое 
звание Героя Советского Союза.

Мог ли думать Мелитон Кантария, в 
прошлом простой пастух, что ему дове
дется очутиться на 25-м году жизни в 
покоренном Берлине, что ему выпа
дет великое счастье, —  вместе со 
своим боевым товарищем Егоровым пер
вым водрузить знамя Победы над фа
шистским логовом?

До того как совершить этот подвиг, 
младший сержант Кантария прошел боль
шой боевой путь- Война застала его в 

•Литве, где он находился на военной 
службе. Под Смоленском Кантария был 
ранен, затем он воевал на Кубани, полу
чил второе ранение и снова вернулся 
в строй. Отличился славный сын Гру
зли и в оборопе Кавказа. Отсюда, от род
ных гор, преследовал он немцев до Бер
лина.

*  *  *
Демобилизовавшись из армии. Мели

тон Варламович Кантария возвратился в 
свой колхоз, вернулся к мирному, сози
дательному труду.

Коллектив строителей Очамчпрского 
тунгового завода выдвинул Мелитона 
Варламовича Кантария кандидатом в 
депутаты Верховного Совета Грузинской 
ССР.

'  М. ДАВИТАШ ВИ ЛИ .

Наш кандидат 
Тамара Мегрелишвили

Предвыборное собрание колхозников 
артели «Сихарулит социализмесакен»
села Квемо-Хвити Горийского района 
выдвинуло кандидатом в депутаты
Верховного Совета Грузинской ССР
звеньевую Тамару Ражденовну Мегре- 
лишвилп.

Тамара Мегрелишвили давно извест
на как передовая стахановка. Еше
будучи ученипей Квемо-Хвитской не- 

I полной средней школы, она в летние 
месяцы работала на полях колхоза я 

* вырабатывала по 100— 120 трудодней.
В 1940 году тов. Мегрелишвили

1 была принята в члены колхоза. Сразу 
I же она своей стахановской работой 
\ завоевала большой авторитет среди
! колхозников.

В 1942 году тов. Мегрелишвили
была принята в ленинский комсомол.

—  Товарищ бригадир,—  обратилась 
как-то она ко мне, —  теперь я уже 
член комсомола. Это ко многому обя
зывает. Комсомольцы должны быть 
передовыми в труде. Поручите мне 

более сложную работу.
Правление колхоза поручило ей ру

ководство звеном.
С радостью взялась молодая кол

хозница за работу. В 1945 году ее 
звено получило в среднем с гектара 
714 центнеров свеклы. Со своего 
участка тов. Мегрелишвили убрала 
789 центнеров свеклы. Однако она не 
успокаивалась на достигнутом. 1.200 
центнеров с гектара в 1946 году,—

вот пель. которую поставила она 
перед собой.

В 1946 году звено Тамары Рлж- 
деновны Мегрелишвили получило с 
гектара 1253 центнера, а на своем 
гектаре она вырастила 1 .629.5  цент
нера свеклы, выработав 376 трудо
дней

Вот еще несколько пифр, показы
вающих ее работу в колхозе. Нормы 
на шаровке свеклы тов. Мегрелишвили 
выполняла на 135 процентов, на 
конке— на 150 процентов. * прополке—  
па 175 процентов, мотыжепии— на 
262 процента.

Тов. Мегрелишвили отличается не 
только па производстве. Она наша 
передовая общественница, организатор 
социалистического соревнования в 
колхозе. Тамара Мегрелишвили яв
ляется заместителем секретаря пер
вичной комсомольской организации 
колхоза

За стахановскую работу тов. Мег- 
релишвили награждена медалями «За 
трудовое отличие» и «За доблестный 
труд в Великой Отечественной войне 
1941— 1945 гг.».

Колхозники нашей артели с радо
стью выдвинули кандидатуру тов. 
Мегрелишвили в депутаты Верховного 
Совета Грузинской ССР.

И. ЕПИТАШ ВИЛИ, 
бригадир колхоза «Сихарулит со- 
циализмисакен» села Квемо-Хвити 
Горийского района.

Связь во время избирательной
кампании

СТА.ТИНПР. (Н а ш  к о р р .). Областное 
управление связи Юго-Осетии проводит 
большую работу по подготовке к выбо
рам. В избирательных округах и на 
избирательных участках установлена, 
телефонная связь. На самых отдален
ных избирательных участках области, 
где нет телефонной связи, будут ус
тановлены приемочные и передаточ
ные радиоустановки. Радиосвязь будет 
установлена с селами Гудвсп Сталинир- 
ского района. Джимити и Саиершети 
Ленинторского района я  др.

В связи с предстоящими выборами 
проведена новая телефонная линия 
между Кешелетским сельским Советом 
и районным центром Джава протяже
нием в 25  километров.

В отдаленных районах области жз 
среды сельского актива и физкультур
ников выделены для связи с избира
тельными участками верховые и лыж
ники. Выделена также специальная 
автомашина, которая будет доставлять 
на избирательные .участки литературу 
и избирательные документы.

Кандидат в депутаты Верховного Совета Грузинской ССР технолог Тбилисской 
швейной фабрики М  I тов. О. Рухадзе (справа) беседует со стахановками 

Н. Закарейшвили, Н. Сараули и Л. Берозашвилк.
Фото В. Тархова.



В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 16 января. (ТАОС). | возражать и.ти соглашаться с предло- 

Вчера утром состоялось заседание Со- 1 гением Советокого Союза.
вега Безопасности, на котором возобно
вилось обсуждение резолюции Генераль
ной Ассамблеи о всеобщем регулпропа
д а в  и сокращении вооружений, а так» 
же предложений Советского Союза, Со
единенных Штатов и Франции но пово
ду осуществления этой резолюции. 
Первые два оратора —  китайский деле
гат Го Тай-ци и австралийский делегат 
Мэйкин —  предложили, чтобы Совет 
рассмотрел одновременно пробле
му всеобщего регулирования и 
сокращения вооружений и вопрос об 
установлении международного контроля 
над атомной энергией. Таким образом, 
яти ораторы в общем выступили в духе 
позиции, занятой Францией в предло
женном ею ранее проекте резолюции, в 
то время как Соединенные Штаты 
предложили рассмотреть раньше доклад 
комиссии по контролю над атомной 
энергией. Мэйкин представил свой осо
бый проект резолюции, тогда как Го 
Тай-ци лишь оговорил свое право пред
ставить такую резолюцию позднее.

Выступивший последним на утреннем 
заседании представитель Бразилии Го-' 
мес сказал, что он предпочитает резо
люцию США, требующую прежде всего 
рассмотреть вопрос об атомной энергии, 
но заявил, что для того, чтобы ускорить 
работу Совета, Бразилия готова пойти 
на компромисс по какому-либо плану, 
позволяющему одновременное рассмотре
ние вопросов об атомпой энергии и о 
всеобщем разоружении, как это делают 
французская и австралийская резолю
ции.

На вечернем заседании Совета Безо
пасности 15 января выступил совет
ский делегат тов. А. А. Громыко.

Затем взял слово делегат США Остин, 
который предложил, чтобы Совет Безо
пасности отложил дальнейшее обсужде
ние резолюции о разоружении и свя
занных с этим предложений, стоящих 
па повестке дня, до 4 февраля с тем, 
чтобы дать Соединенным Штатам до
полнительное время для изучения раз
личных предложений. Остин сказал, 
что он не готов сейчас к тому, чтобы

Указав, что Громыко искренне желает 
быстрейшего проведения в жизнь резо
люции Генеральной Ассамблеи по разо
ружению. Остин одновременно заявил, 
что он не может согласиться с тем, что 
предложение Советского Союза ускорит 
решение этого вопроса.

Советский делегат Громыко заявил, 
что он не может поддержать американ
ское прадложение об отсрочке обсужде
ния до 4 февраля, так как не было вы
двинуто никаких оснований для подоб
ной отсрочки. Делргат США взял обрат
но американское предложение с тем, 
чтобы внести его после того, как запи
савшиеся ораторы закончат свои вы
ступления.

После этого делегат Польши Ланге 
заявил, что Совет Безопасности должен 
одновременно п немедленно рассмотреть 
вопросы о всеобщем регулировании и 
сокращении вооружений и о запреще
нии атомного и другого оружия массо
вого уничтожения. Высказываясь за 
резолюцию, предлагающую создание ко
миссии по разоружению, Ланге заявил, 
что Польша будет возражать против 
любых попыток задержать разоружение 
из-за технических препятствий. В 
прениях выступили также делегаты 
Бельгии, Колумбии, Сирии и Англии. 
Английский делегат Каюган требовал 
времеппо отложить рассмотрение проб
лемы разоружения, мотивируя это тем, 
что необходимо иметь дополнительное 
время для изучения и консультации по 
внесенным предложениям.

Выступив сразу же после Кадогана, 
американский делегат Джонсон (сме
нивший ушедшего с заседания Остина) 
сделал попытку вновь внести резолю
цию об отсрочке дальнейшего обсужде
ния.

Однако для участия в прениях запи
салось еше два оратора, и Совет Безо
пасности согласился с предложением 
председательствующего Мэй кипа возоб
новить дискуссию 17 января, не поста
вив на голосование американское пред
ложение об отсрочке дальнейшего об
суждения до 4 февраля.

Выступление Я. Я. Громыко на заседании 
Совета Безопасности

НЬЮ-ЙОРК. 15 января (ТАОС). 
А. А. Громыко выступил на заседании 
Совета Безопасности 15 января со 
следующим заявлением:

«Я хочу, прежде всего, выразить 
удовлетворение по поводу того факта, 
что большинство выступавших членов 
Совета Безопа<ности отнеслось благо
приятно в советским предложениям, 
внесенным мною на рассмотрение Сове
та Безопасности 27 декабря 1946 года. 
Все выступавшие в холе дискуссии, за 
исключением представителя США. под
держали как советское предложение о 
необходимости приступить безотлага
тельно к разработке практических ме
роприятий по выполнению резолюции 
Генеральной Ассамблеи от 14 декабря 
1946 г. о всеобщем регулировании и 
сокращении вооружений и вооружен
ных сил, так и предложение о создании 
комиссии, которая должна подготовить 
п представить Совету Безопасности 
свои предложения относительно практи
ческих мероприятий, необходимых для 
выполнения упомянутой выше резолю
ции Ассамблеи.

Некоторые представители в Совете 
Безопасности в ходе обсуждения совет
ских предложений затрагивали допол

нительно некоторые вопросы. В част
ности, они указывали на необходимость 
скорейшего рассмотрения Советом Безо
пасности доклада атомной комиссии, 
имея в виду ускорение рассмотрения 
вопросов, относящихся к установлению 
контроля над атомной энергией. Затра
гивались и пекоторые другие вопросы, 
наппимер. вопрос о роли военно-штаб- 
пого комитета и о взаимоотношениях 
между военно-штабным комитетом и 
предлагаемой комиссией в процессе 
подготовки последней соответствующих 
предложений в связи с резолюцией 
Генеральной Ассамблеи.

Представитель Великобритании гос
подин Каюган просил меня раз’яснить 
некоторые не совсем для него ясные 
вопросы, возникающие у него в связи 
с рассмотрением советского предложе
ния. Он просил ответить на вопросы, 
какова должна быть программа комис
сии. а также кто должен входить в со
став комиссии —  политические или 
военные представители. Я считаю необ
ходимым по этому сделать ряд допол
нительных замечаний ь  связи с развер
нувшейся дискуссией. Прежде всею, я 
хочу огвегнгь на вопросы г-на Кадо- 
гана.

О программе работы комиссии
Программой работы комиссии являет

ся решение Генеральной Ассамблеи от 
14 декабря 1946 г. Комиссия должна 
подготовить для Совета Безопасности 
предложения, которые позволили бы 
ускорить проведение в жизнь решения 
Ассамблеи. Комиссия должна решить, 
каков должен быть об’ем конкретных 
вопросов, подлежащих рассмотрен ню

комиссией в связи с выполнением ею 
этой задачи по подготовке соответ
ствующих предложений.

Образование для этой пели специаль
ной комиссии яьляется одним из перво
очередных мероприятий, которые Совет 
Безопасности должен провести для того, 
чтобы начать выполнение резолюция 
Генеральной Ассамблеи.

О составе комиссии
Дело каждого правительства, назна

чит ли они гражданского представителя 
е л и  военного. Задачи, вытекающие из 
резолюции Ассамблеи на данной стадии, 
это, прежде всего, задачи политические. 
Это не значит, что при подготовке ко
миссией предложений о практических 
мероприятиях не могут возникнуть во
просы для рассмотрения которых может 
потребоваться привлечение людей, 
имеющих специальные знания Каждый 
представитель в комиссии может, одна
ко. иметь военных консультантов, ко
торые будут оказывать помощь по та
ким вопросам Кроме того, имеется^ спе
циальный орган —  военно-штабной ко
митет, с которым можно консультиро
ваться в случае возникновения каких- 
либо специальных вопросов.

Что касается вопроса о сроке, в те
чение которого комиссия должна подго
товить соответствующие предложения 
Совету Безопасности, то Советское пра
вительство считает, что следовало бы 
обязать ее подготовить предложения не 
позже, чем в трехмесячпый срок. По
ставленные резолюцией Генеральной 
Ассамблеи задачи являются столь же 
серьезными, сколь о срочными. Обя
занностью и моральным долгом Совета 
Безопасности является ускорение раз
работки практических мер, обеспечи
вающих выполнение этого решения 
Генеральной Ассамблеи, которое может 
сыграть большую роль для дела укреп
ления мира. Задачи, стоящие перед 
Советом Безопасности в связи с обсуж
даемым нами вопросом, определяются 
значением самой проблемы всеобщего 
регулирования и сокращения вооруже
ний и вооруженных сил и установления 
международного контроля над атомпой 
энергией, обеспечивающего ее исполь
зование только в мирных целях.

В с в о р м  заявлении от 9 января этого 
гора я уже указывал на то. что пред
ложения, внесенные на рассмотрение 
Совета Безопасности представителем 
США, ее соответствуют резолюции Ге
неральной Ассамблеи от 14 декабря 
1946 года, так как эти предложения 
искусственно ставят разработку Сове
том Безопасности конкретных меро
приятий но осуществлению этого реше
ния Генеральной Ассамблеи <в зависи
мость от исхода рассмотрения в Совете 
доклада атомной комиссии. Такая ни
чем не оправдываемая постановка во
проса расходится с духом и буквой ре
шения Генеральной Ассамблеи. Всякие 
решения, которые исходили бы из та
кой постановки этого вопроса, способны 
нанести лишь вред для дела выполне

ния поставленных в решении Ассамблеи 
задач по урегулированию и сокращению 
вооружений и вооруженных сил, запре
щению атомного и других видов оружия 
массового уничтожения и обеспечению 
использования атомной энергии только 
для блага человечества.

Никто не возразил в ходе обсуждения 
заново вопроса против выполнения ре
золюции Генеральной Ассамблеи, в том 
числе не возражал и представитель 
США. Однако как только ставится во
прос о необходимости принятия кон
кретных мер для выполнения этой ре
золюции, то тут начинаются расхожде
ния. В результате мы являемся свиде
телями такого положения, что в то 
время, как предложения одних госу
дарств направлены на ускорение про
ведения в жизнь решений Генеральной 
Ассамблеи, предложения других госу
дарств. напротив, ведут к затяжке вы
полнения этого решения. Ведут к за
тяжке, которая способна принести 
серьезный вред »ля всего дела регули
рования и сокращения вооружений и 
вооруженных сил и установления кон
троля над атомной энергией.

Резолюция Генеральной Ассамблеи от 
14 декабря‘ 1946 г. обязывает нас к 
срочному рассмотрению обоих вопросов 
—  как вопроса о всеобщем регулирова
нии и сокращении вооружений н воору
женных сил, так и вопроса о запреще
нии атомного оружия и установлении 
международного контроля над атомной 
энергией. Пункт 5 резолюции Ассам
блеи гласит:

«Генеральная Ассамблея далее при
знает существенным для общего регу
лирования и сокращения вооружений и 
вооруженных сил обеспечение практи
ческих и эффективных гарантий путем 
инспектирования и других средств в 
целях защиты выполняющих условия 
государств от возможных нарушений и 
уклонений. В соответствии с этим Ге
неральная Ассамблея рекомендует Со
вету Безопасности незамедлительно 
приступить к выработке предложений 
в целях обеспечения такого рода прак
тических и эффективных гарантий, в 
связи с контролем над атомной энер
гией и общим регулированием и сокра
щением вооружений».

Я не буду повторять сказанного в 
моем заявлении от 9 января 1947 г. 
по поводу американского проекта резо
люции. Последующие заявления пред
ставителя США подтвердили справед
ливость моей оценки существа амери
канского предложения.

Иногда говорят, особенно это можно 
слышать от представителей США, что 
внесенное на рассмотрение Совета аме
риканское предложение якобы имеет 
целью не допустить откладывания рас
смотрения доклада атомной комиссии. 
Так как никто не предлагает отклады
вать обсуждение этого доклада, то 
дело, вероятно, не в этом. Если бы дело 
было только 8 этом, то тогда мы могли 
бы сказать нашим американским кол
легам, что они ломятся в открытую 
дверь, ибо мы здесь, в Совете, не слы
шали никаких возражений против об
суждения доклада атомной комиссии 
Совете Безопасности, когда мы подой
дем к этому вопросу повестки дня. Ког
да этот доклад будет обсуждаться, со
ветское правительство,, разумеется, 
вновь изложит свою позицию по вопро
су о контроле над атомной энергией и, 
в частности, по вопросу о заключении 
конвенции о запрещении атомного и 
других видов оружия массового уничто
жения. Последнее мероприятие являет
ся неотложной задачей в связи с уста
новлением контроля над атомной энер
гией с целью недопущения использова
ния ее в  военных целях.

Таким образом получается, что в 
действительности разговоры о том, буд
то бы необходимость в принятии Сове
том Безопасности решения в духе аме
риканских предложений диктуется не
обходимостью не допустить отсрочки 
рассмотрения доклада атомной^ комис
сии. ее пмеют под собой никакой почвы 
и. повидимому. предназначены для того, 
чтобы запутать положепие.

Как известно, на Генеральной Ас
самблее в основу п р и н я т о й  резолюции 
были положены советские и американ
ские предложения, к которым были 
сделаны некоторые дополнения, внесен
ные другими делегациями. Было бы 
чрезвычайно печально, если бы в Со
вете Безопасности при обсуждении во
проса о том, какими путями можно 
более быстро начать проводить в жизнь 
решение Генеральной Ассамблеи, между 
Советским Союзом и США имели бы 
место расхождения. Было бы чрезвы
чайно печальным, если бы та или иная 
страна, согласившись с , резолюцией па 
Генеральной Ассамблее, заняла бы ли
нию на затягивание проведения прак
тических мероприятий, направленных 
на выполнение этого решения. Мы все 
должны приложить усилия, чтобы из
бежать такого положения и постарать
ся притти к единодушному решению по 
обсуждаемому вопросу.

Я ее считаю необходимым останав
ливаться на вопросах, затронутых в 
выступлениях американского предста
вителя, которые не нм мот прямого от
ношения к обсуждаемому вопросу. Б 
частности, я думаю, что дискуссия на 
тему о «лидерстве» тех или иных стран 
в прошлом в вопросах разоружения за
вела бы пас слишком далеко. Мнения 
на этот счет могут не совпадать.

Советское правительство и советский 
народ имеют основание выразить удо
влетворение по поводу того факта, что 
вопрос, поставленный советской деле
гацией на Генеральной Ассамблее, по
лучил на Ассамблее удовлетворительное 
разрешение. В результате тщательного 
обсуждения этого вопроса Генепальпой 
Ассамблеей было принято решение, ко
торое может сыграть крупную истори
ческую роль в борьбе миролюбивых на
родов эа прочный мир и безопасность. 
Советский народ, как и в прошлом, 
будет отстаивать дело мира. Этому 
учит советских людей Генералиссимус 
С тал ин. Советское правительство и со
ветский народ будут делать все возмож
ное для того, чтобы обеспечить прове
дение не на словах, а на деле упомяну
того решения Генеральной Ассамблеи, 
будучи глубоко уверены в том, что это 
соответствует интересам всех миро
любивых народов».

Речь Бевинз ка открытии первого заседания 
заместителей в Совете Министров Иностранных Дел

Движение за создание демократического  
правительства в Япснии

У’ОКПО, 16 января. (ТАСС). Как 
передает агентство Дзидзи пусин, в  
беседе с представителями печати 13 
января лидер коммунистической пар
тии Японии Токуда заявил, что новое 
правительство должно быть сформиро
вано на основе коалиции между со
циалистами. коммунистами и другими 
демократическими группами «в  соот
ветствии с желаниями масс». Такое 
коалиционное правительство должно 
немедленно осуществить все лозунги, 
выдвинутые в декабре прошлого года 
на массовых митингах, проходивших 
под лозунгом «Долой кабинет Пошла!»

По словам Токуда, вся ответствен
ность за создавшийся в Японии эконо
мический кризис должна быть возло
жена на правительство Иосида. а  так
же на либералов и прогрессистов В 
составе нового правительства не долж
но быть никаких следов нынешних 
реакционных элементов. Токуда ука
зал, что в настоящее впемя заканчи
вается подготовка всеобщей забастов
ки в крупных масштабах. Число 
профсоюзных и других организаций, 
присоединяющихся к предполагаемой

ЛОНДОН, 15 января. (ТАОС). Вы
ступая на открытии первого заседания 
заместителей в Совете Министров
Иностранных Дел в Лондоне 14 янва
ря, английский министр иностранных 
дел Бенин, высказавшись одобрительно 
об учреждении института заместите
лей, заявил:

«Современные методы подготовки
мира отличаются от тех, которые 
применялись в  конце первой мировой 
войны. Тогда мы начинали подготовку 
вопроса о заключении мира с центра, 
т . е. с Германии. Теперь мы начинаем 
с периферии. Мы приступили к рас- 
смет рению мирных договоров с герман
скими сателлитами и с Италией, и
эта работа закончена успешно. После 
войны 1914— 1918 гг. была одна ор- 
щая конференция, которая имела в ви
ду, гллв-ным образом. Германию. Те
перь мы знаем, что после того, как 
Германия возродилась, и после того, как 
разразилась вторая м,яровая война со 
всеми страданиями, которые она при
несла, вопрос о Германии потребует 
очень много терпения и осторожности 
для того, чтобы достичь такого мира, 
который сделает невозможным для 
Германия повторить свое нападение 
ни в сторону Востока, ни в  сторо
ну Запада».

Касаясь мирного договора с Ав
стрией. Бошин заявил: «Для дости
жения общего мира в Европе необхо
димо. чтобы австрийский вопрос и
особенно вопрос Дунайского бассейна 
был разрешен правильно. Я всегда

считал, .что Австро-Венгерская империя 
была Оправданной е экономической 
точки зрения и ошибочной с полити
ческой точки зрения. Теперь мы гсмерм 
перед собой очень трудную задачу 
р а ’.ретпиль -этот вопрос. Я не думаю, 
чю  для нас было бы невозможным до
стигнуть этого». ___

«Переходя в вопросу о Германии, 
продолжал Бенин, —  я хотел бы ока
зать, что мы желаем избежать ситуа
ции, сложившейся после 1грошлой 
войны, в результате которой Германия 
быстро возродилась. Мы не желаем 
допускать создания такого положения, 
когда разногласия между нами привели 
бы в тому, что различные государ
ства старались бы угодить Германии 
и тем самым дать ей возможность сно
ва возродиться, как воинствешшой дер
ж аве». Бовин оказал, что « я и *Ц  
нельзя допускать нового возрождения 
Германии, как военной державы, и 
этим самым привести ко всем тем 
разрушениям и страданиям, которые 
мы должны были претерпевать в иос- 
ле.тртие готы».

В заключение Бенин сказал:
«Я  заявляю от имени всех тех, кто 

ерлжался в этой войне, что мы стре
мимся создать такой план для Герма
нии. который будет настолько тверд и 
устойчив, что ни столетие спасет мир 
от повторения тех ужасов, которые 
нам потплось перенести за  время пос
ледней войны. Вот почему я еще раз 
желаю вам полного успеха в  вашей 
работе».

"  С су б ка -М ср ав скего  на п р е с с -
конф зренции в Варшаве

ВАРШАВА, 15 января. (ТАСС). Се
годня премьер-министр Осубка-МОран

ский устроил пресс-конференцию для 
иностранных корреспондентов, иа ко
торой ответил на многочисленные во
просы, интересующие иностранных
корреспондентов в связи с  приближа
ющимися выборами в  сейм.

Отвечая на вопрос по поводу выдви
нутых Миюолайчиком обвинений в
том. будто в стране проводятся «песты 
сторонников партии Миколайчпка !
ПСЛ, Осубка-Моразскпй заявил, что | 
это имеет под собой не больше осно
ваний. чем обвинения, бросавшиеся в 
своем время по адресу органов безо
пасности в связи с убийством извест
ного деятеля ПСЛ Сииборска. Как из
вестно, сказал премьер, по этому по
воду ПСЛ сделала запросы на сессия 
Крабовой Рады Карстовой. Слушалось 
даже обвинение со стороны официаль
ного липа в английском парламенте, а 
в результате оказалось, что убийство 
Сииборска было совершено кругами., 
близкими к ПСЛ.

Премьер огласил свотку органов бе
зопасности за один день— 11 января, | 
в которой приводятся многочисленные 
рапорты с мест о террористической 
деятельности польского подполья н , 
убийс I -ах демократических деятелей. | 
Из этих рапортов не трудно заключить, 
чго срети пойманных с поличным бан
дитов имеется немало членов ПСЛ.

Убедившись в наличия связи мни
л и  ПСД-скнт организаций с подполь
ем. г о в о р и т  Осубка-Мораоекий. инопте 
члены ПСЛ выходят из этой партии.

—  Наряду с этим, — ■ говорит
премьер, —  мы видим все большую 
консолидацию польского народа во
круг демократии, рост доверия в ней. 
Идя к выборам, польская демократия 
не бросала обещаний, рассчитанных 
на завоевание дешевой популярности.
Можно скорее привести обратный 1гри- 
мер, что именно в разгар предвыбор
ной кампании демократия выдвинула 
вопрос о сборе средств для восстанов
ления западных земель. Это меротга- 
ятие не могло быть популярным, ибо 
кому приятно отрывать средства из 
своего бюджета. и. тем не менее, мы 
не ошиблись. В течение короткого 
срока добровольно было внесено более 
8 миллиардов злотых, т. е. три чет
верти намеченного плана.

Отвечая на вопрос о возможных ре
зультатах выборов. Осубка-Моравский 
заявил, что он убежден в победе демо
кратического блока.

Осубка-Мофагчжтгй выразил уверея- 
нееть в  сотрудничестве блока демо
кратических партий и после выборов.

Премьер-министр отверг обвинение 
в  «зажиме» деятельности ПСЛ и про
чих «смертных гоехах». на которые 
жаловался Миколайчик иностранным 
корреспондентам. Отдельные жалобы 
со стороны Ми'голайчика, —  говорит 
Осубка-Моравский. —  имели место, 
по по ним проводились тщательные 
расследования, и виновники привле
кались прокуратурой к строгой отает- 
ствонпостп.

Радиофикация сел 
и колхозов

В истекшем году были проведены 
большие работы по радиофикации рай
онных центров, сел и колхозов Грузии. 
Новый радиоузел оборудован и на- 
диях включается в районном центре 
Ахмета. Построенная в  Ахалнихском 
районе сельская линия дала возмож
ность радиофицировать десятки сел 
района. Реконструирована радиосеть в 
Гурджаанском и Сагареджойоком рай
онах.

Колхозники строят 
водопровод

Колхозники села Константиновна Те-’ 
тринкаройсхого района решили ознаме
новать подготовку к выборам в  Вер
ховный Совет Грузннской ССР строи
тельством нового водопровода.

Колхозники принялись эа дело с 
большим энтузиазмом. В течение два
дцати дней они вырыли главное водо
хранилище и около двух километоов 
магистрального канала для прокладки 
•Груб Сейчас заканчивается кладка, ка
менных стен волохрнилита. Этими ра
ботами руководит колхозник тов. 
А. Карайлзнов.

В нынешнем году село Константимои- 
ка в избытке будет иметь хорошую 
родниковую воду.

В ы и гры ш  в 50 000 рублей
В Центральную сбеоегательную кас

су  района имени Бепия гор. Тбилиси 
ка-дяях была пред’явлена облигация 
Л? 05 серии 58770 Третьего Государ
ственного Военного Займа На эту об
лигацию достинстеом в 500 рублей в 
четвегггом тираже, происходившем в 
октябре прошлого года, выпал выигрыш 
а  50.000 рублей.

Выступление З и л л и а к;са  в Нью касле

всеобщей забастовке, возрастает. По 
словам Токуда, это говорит о недове
рии народа к нынешнему правитель
ству и о желании создать новое пра
вительство,. преодолеть нынешний на
циональный кризис и восстановить вз- 
пиоиальную экономику о б о и м и  соб
ственными руками.

Как заявил Токуда, коммунисты 
решительно выступают против попы
ток правого крыла социалистической 
партии создать коалиционное прави
тельство с участием либералов и про
грессистов. В то же время коммуни
стическая партия не согласна с неко
торыми представителями левого крыла 
социалистической партии, которые хо
тят создать коалиционное правитель
ство только в том случае, если социа
листическая партия станет в ней цен
тральной силой Токуда указал, что 
любая попытка пойти на сделки с ли
бералами и прогрессистами в деле со
здания коалиции равнопепна тому, 
чтобы «быть привлеченными на сто
рону этих пшиолов реакционных сил, 
маскирующихся под прогрессивные 
элементы».

ЛОНДОН. 16 января. (ТАСС). Вы
ступая на митинге членов организа
ции лейбористской партии Северного 
Ньюкасла, член парламента лейборист 
Зиллиакус коснулся англо-советских 
отношений.

По мнению Зиллиакуса, до Октябрь
ской революции в России ответствен
ность за неспособность достигнуть 
соглашения между Англией и Россией , 
лежала в равной мере как на Рос
сийской. так и на Британской импе
риях. Но после революции тяжелая 
ответственность за политику система
тической и фанатической враждебно
сти к Советскому Союзу, а также к 
социалистам и коммунистам в Испа
нии п в Европе вообще лежит па 
английской коисерватишой партии. 
Интервенция в Россию и «умиротворе
ние» Японии, Италии и гитлеровской 
Германии, а также отказ заключить 
англо-советский союз являются теми 
факторами, которые дали возможность 
фапгистской оси начать вторую миро
вую войпу.

На последних всеобщих выборах, 
заявил Зиллиакус. английский народ 
верил в обещания лейбористов о про
ведении лейбористским правитель
ством такой внешней политики, кото
рая будет отличаться от политики 
консерваторов и будет более успешной.

Лейбористы обещали, что они бу
дут следовать политике дружбы и 
сотрудничества с СССР Но до спх пор 
консервативная партия утверждала, 

что повсюду, за исключением Египта 
и Индии, лейбористское правительство 
проводит внешнюю политику Черчил
ля.

Черчилль искренне одобрил полити
ку лейбористского правительства в от
ношении СССР и у тв е д а а л , что 
лейбористы относятся к социальной 
революции в Европе так же. как и 
он. «К  сожалению,— заявил Зиллиа
кус,— Факты заставляют предполагать, 
что в этой точке зрения есть боль
шая доля правды. Мы идем к англо- 
американской Антанте, основанной на 
об'еднпеппи наших оборонных ме
роприятий и создании равновесия сил 
против СССР Основы этой политики 
были изложены Черчиллем в  его фул- 
тоновской речи».

Зиллиакус подчеркнул, что факты 
не совпадают с недавними заверения
ми Бевинз и Эттли относительно того, 
что английская политика основана на 
принпипе сотрудничества, доверия и 
дружбы равно как с СССР, так о с 
США.

Зиллиакус заявил, что если в  мар
те Бевив отправится в Москву, ис
кренне стремясь к политике дружбы 
с СССР, то тогда конференция Мини
стров Иностранных Дел будет не 
только успешной, по явится поворот
ным пунктом в послевоенной истории. 
Русских пельзя запугать, но они 
откликнулись бы на дружбу и ис
кренность. Они были верными и 
доблестными союзниками в войне и 
были бы венными и нск-ренниаги

отве-друзьями в мире, если бы мы 
тили им взаимностью.

«Мы должны.— сказал Зиллиакус, 
—  призвать СССР и Францию к с о 

т р у  дпичеству с Англией и США на 
Среднем Востоке, в контроле над неф
тяными ресурсами, в экономическом 
развитии, урегулировании вопроса о 
Палеетппе и для участия в мероприя
тиях по охране мира и безопасности 
через Совет Безопасности и Экономи
ческий и Социальный совет».

С У Д

Расхитители 
продовольственны х 

карточек
В Тбилиси ору ао зал  а крупная т а й * 

ка расхитителей продовольственных 
карточек, возглавлявшаяся начальник 
ком городского карточного бюро Г. А. 
Г'ургетеилэе, его заместителем А. М. 
М гелаязе. главным бухгалтером бю то 
П. Е. Мавиевым и заведующим скла
дом В. Г. Абуляном Активными соуча
стниками пре-с ту пинков были начальник 
бюро продовольственных карточек за
вода имени Димитрова Г. И. Хятелиоттчт- 
ли, работники районных бюро В. В. Па- 
гава, С. И Долидзе, Г. В . Чулухадзс, 
К К. Бокучава и др.

Преступники присвоили 93.378 про
довольственных карточек, расхитим та
ким образом сотни тысяч килограммов 
хлеба, десятки тысяч килограммов «м- 
са. жиров, сахара, круп и д р у г и х  про
дуктов. Стоимость расхищенных имя 
продуктов составляет по государствен
ным ценам 1.763.543 рубля

Ш айка преступников раскрыта орга
нами милиции.

Показательный судебный провесе над 
проступинками начнется 25 января в 
помещения "клуба нм. Дзержинского. 
Д ело будет разбираться судебной кол
лег1" 'я то уголовным делам Верховного 
суда . ССР

Всего перед судом предстанут 53 че
ловека Большинству из них поел‘явле
но обвинение оо закошу от 7 августа 
1932 года.

Сегодня в кино и театпах
Гое опер*— «Сказггоге о  Т а р и м е » ; театр ям. Ру- 

* * * * * * *— «С яуга  двух го сп о д »: театр нм. М ардж*. 
* * * * * *  —  «К ом у подчиняется время»; театр ям. 
Грибоедова —  «Давяым давн о»; арм .некий театр— 
«Х атабала»; грузинский Т Ю З -« Н а ш . м олодость»; 
русский Т Ю З — «Сын полка», театр музкомедяи —  
«Л ю бов ь  актрисы»: театр санкультуом -.ГД ечзлъ» 
ный роман»; русский кукольный— «ЬармалеЙ»: коп. 
яевтный м л  нм Руставели— к оч аеп - М. Яш М ля; 
В ол ьтой  вал консерватория— лж з оок естр  В -п о - 
русской  С С Р  пол управление' Ю. Бельчапкого.

В  К И Н О ТЕА ТРА Х , ям- Русталелн—«О сто ов В » , 
т м и н н ы й »: «Ударник» _  «О стр ов  Безымяччый»;
ям. Р . Люксембург—«Великий гражданин»: «С пао. 
т е *» — «К 'Я  закалялась -сталь»* «К -м -ом олеи»— «В  
6  ч -с о *  вечера после войны »; ям- 26 комиссаров—  
«Л рееи ».

И . в. ответственного оепактопэ 

Н . В П А В Ч И Н С Н И Й .

Доклады и лекции
*  Сегодня, в  8 часов вечера, в  городском  парт

кабинете им Л . Кеиховелн ТК КГН6) Грузии ин
дивидуальную консультацию по истории ВКП(б)
проводят: на груз яз. гов. Мириаиашвиля я  И
руссх . яз. тов . Ноляннс

ГОС. Д РА М  ТЕА ТР 
им. А С ГРИ БО ЕД О ВА 

18 января. 19 января дн и веч.
Д АВН Ы М -Д АВН О  

21 января. 22 января дн я веч.
ТАК И БУ Д ЕТ 

Начало дневн. спект в 12 ч. дня, 
вечерн —щ 8 час веч 

Билеты с датой 29 декабря 1946 г. на 
дневн спект «Давчым-давно» дей- 
ствит. на дневн спект 19 января 

1947 г «Давным-давно».

Г Р У З  Г О С  ФИЛАРМ ОНИЯ 
К о н ц е р т н ы й  зал нм Р у с т а в е л и

Воскресенье, 19 января, 
Б о к к а ч и о

Д Е К А М Е Р О Н  
Литературная композиция Сурепа 

Кочаряна, 
перевод академика 

А. Н. Веселовского. 
Народный а р т и с т  А рм янско й  ССР 

СУ РЕН  К О Ч А Р Я Н .  
Начало в 4) часов'вечера.

Билеты продаются.

ГОС АРМЯНСКИЙ ГЕАГР.
(пл Ш аумяна, 8)

18 января
Х АТАБАЛ А

19 января днем
КРАСНАЯ Ш АПОЧКА 

19 января вечером
СОС И ВА РД И ТЕР 

Начало веч спект. в 8 час. в е ч е р е , 
дневн —в 12 час. дня

ГОС ТЕ А ТР Ю НОГО ЗР И ТЕ Л Я  
им Л М. КАГАНОВИ ЧА 

Вечерний сп ектакл ь  для взрослых
19 января, в 8 час. вечера 

В. Катаев.
С Ы Н  П О Л К А

ГРУ З ГОС. ФИ ЛАРМ ОН ИЯ 
Концертный зал им. Руставеля

Воскресенье, 19 января,
Л ауреат всесоюзного конкурса 

музыкантов-исполнителей 
ГЕРЦ  Ц О М Ы К 

Партия фортепиано—М. Камоева 
(доцент Тбилисской консерватории). 
6-й концерт абонемента ЛГ* 1 педаго

гов и учащихся 1-го музыкального 
училища и школы.

Начало в 12 ч. дня. 
Оставшиеся билеты продаются.

Т Е А Т Р  М У ЗКО М ЕД И И  ПРИ ЗакВС 
(пр. Руставели, 10).

Воскресенье, 19 января,
Утренний спектакль 

К О Л О М Б И Н А  
Музкомедйя в 3-й действиях.

Начало спектакля в 12 ч. дня 
(время местн.).

Тбилисский городской военный’ 
комиссариат 

доводит до сведения граждан, про
ж ивающих в Тбилиси и имеющих 
справки на право получения медалей: 
за оборону гооодов, за взятие и осво

ен дение городов «За победу нал 
Германией в Великой Отечественной 
войне 1941— 1945 гг.» и «За победу 
над Японией», что для получения ме
далей им нужно представить справхн 
в горвоенкомат (улица Камо. 18, 2-Р 
этаж ) начальнику 3-й части с 13 ч. 
до 15 ч. ежедневно.

Граждане, имеющие временные 
удостоверения к правительственны» 
наградам (ордена и медали), для за 
мены временных удостоверений нг 
постоянные, должны явиться в район 
иые военные комиссариаты (по месту 
жительства), в 3-ю часть, имея пр> 
себе: временное удостоверение, орде 
на и медали, паспорт и военный би 
лет.

Тбилгорвоенкомат.

Т. С . и Е . С . О гаиезовы  с  семьей извещ ают 
о  смерти матери Анны Михайловны О гаиезовой- 
А хметели Гражд пахнх. 18 I. в 7 часов вече- 
ра, и 19-1, в I час дня, на кв.— ул. Мелнки-

швили, 25. Вынос 1 9 1, в 2  часа дня.

К аф едра гистологии Т билисского го с . медицин
с к о е  института извещ ает о  смерти Ларисы 
Парнаозовны Габуния. Вынос 18-1, в  3 чаеа 

дня. из кв.— улиц» Николаязе. 8 /9 .

Коллектив сотрудников Института переливания 
коови извещ ает о  смерти 

Анны Михайловны Огамеэоаой-А>

А . К . Исраэлян с  семьей извещ ает о  смерти 
матери Варвары Н ерсесовны  Исраэляп. Гражд. 
■яних. 18-1, *  7 часов  вечера, на кв.— улица 

М ахарадэе, 6 . Вы нос 19-1, в  8  часа дня.

Президиум Грузры баксою за извещ ает о  смерти 
Варвары Н ерсесовкы  Исразляп Гражд. пани- 
дида 18 1, в  7 часов вечера, па кв. —  улипа 

М ахарадэе, 6 . Вы нос 19-1, в  3  часа дня.

Г. Н. М агак м н  с  семьей извещ ает, что в в ос
кресенье. 19-1 в  2  часа дня, на Кукнйском 
кладбищ е на  могиле Н. И. Магакьян состои тся  

гражданская панихида.

С . ■  Е . Одишария и семья Павлиащвил» 
извещают о  смерти сестры  

Ларисы Габуния.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  ■ И З Д 4  Г Е Л Ь С  I В А : Т б и л и с и , лр  Р у с то в е л и . 38. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  м м . 01»  р е д а к т о р а — 8 -1 8 -0 4 . отв . с е к р е т а р ь - 3 - 17-06 . с е к р е т а р и а т - 3 - 1 1-22. 0 1 Д Е Л Ы :  п а р т и й к о й  к и ш и — 3 -5 9 -6 5 . о р о п а г о я д ы -3 -1 7 -4 4 . с о в е т с к о го  
с т р о и т е л ь с т в *— 3 -1 4 -8 2 , и ностранн ой  и нф орм ац ии —  8 -1 7 -4 4 . про м ы ш л ен ности  в  тр а н с п о р та — 3 -6 3 -2 8 , с е л ь с ко хо зя й с тв е н н ы й — 3 1Ч-4И. в н у тр е н н ей  и нф орм ации  — З ЗО-в». п и с е м — 3 -1 2 -8 3 . ко р р е с п о н д е н т с ко й  сст м — 3 -6 3 -2 8 . к у л ь т у р ы  ■ б ы та — 3 -1 0 -2 7 .

И з д а те л ь с тв о — 3 -2 2 -6 3 . П р и е м  об я в л е н и й - 3 - 1 8 - 0 2 .  Б у х га л т е р и я — 3 -6 4  42 . Д и р е к т о р  ти пограф и и — 3 16-70. !е х м и ч е с к а я  ч ас ть —  3 1 1  - 2 а  ’
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